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O Arraiá Barueri 2025 tem início nes-
ta quarta-feira, 12 de junho, em clima 
de romance. A abertura da tradicional 
festa junina será embalada pelo can-
tor Gustavo Mioto, que sobe ao pal-
co às 20h para um show especial em 
comemoração ao Dia dos Namorados. 
Pela segunda vez no evento, Mioto 
promete repetir o sucesso da edição 
anterior com uma apresentação re-
pleta de hits e muito carisma.  No re-
pertório, canções que conquistaram o 
público, como “Com ou Sem Mim”, 
“Solteiro Não Trai”, “Anti-Amor” e 
“Impressionando os Anjos”, além da 

animada “Eu Gosto Assim”, parceria 
com Mari Fernandez, e outros clássi-
cos do sertanejo universitário. 

Estrutura e tradição 
Mantendo viva a tradição do Arraiá, a 
festa contará com uma megaestrutura 
montada em frente ao Ginásio Polies-
portivo José Corrêa, com barracas de 
comidas e bebidas típicas administra-
das pelas paróquias da cidade, além 
de uma decoração temática que re-
mete às festas juninas do interior. A 
programação da noite começa às 18h, 
com apresentações de artistas locais. 
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Órgão de vigilância 
nuclear da ONU diz que 
Irã viola obrigações

Aeroporto de Londres 
abre para parentes de 
vítimas de avião que caiu 
na Índia

Senado aprova projeto 
que torna homicídio em 
escola crime hediondo
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Israel pede que Egito 
detenha marcha a Gaza 
e 200 são deportados

Santana de Parnaíba realiza edição especial da Feira 
da Mulher em comemoração ao Dia dos Namorados

Ação em Carapicuíba distribui mais de 1.000 cestas 
básicas e cobertores para famílias em vulnerabilidade
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Centros de 
Capacitação 
Profissional e Lazer 
de Barueri oferecem 
curso gratuito de 
Portaria e Recepção

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
anunciou, nesta quinta-feira (12), ações 
do governo federal previstas no novo 
acordo para reparar os danos causados 
pelo rompimento da Barragem do Fun-
dão, em Mariana, Minas Gerais, em 
2015. Nesta etapa, são investimentos 
em saúde, educação, assistência técnica, 
transferência de renda para a população 
da Bacia do Rio Doce e a inclusão de 
participação social na definição de pro-
jetos. O presidente Lula lembrou que o 
governo federal assumiu a responsabi-
lidade de parte das ações de reparação 
e cobrou seus ministros para que elas 
saiam, de fato, do papel. “Agora, as coi-
sas têm que acontecer no tempo das pos-
sibilidades de executar, porque também 
tem muita burocracia. Recuperar a bacia 
não é uma coisa assim, ah, vou plantar 
1 mil árvores, não. É preciso ter muita 
tarefa para saber o que a gente vai recu-
perar”, disse Lula. 

Brasil vence primeira com 
Ancelotti e se classifica 
para Copa do Mundo

Empresas repassaram 
R$ 49,08 bilhões 
para ações do 
governo federal

INSS deve corresponder à 
confiança de aposentados, 
diz ministro

Mais de 290 pessoas morrem em queda 
de avião que ia para Londres

Vacinação contra 
gripe chega 
às repartições 
públicas de Barueri
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Câmara pauta urgência 
para derrubar decreto de 
IOF mesmo após reedição

Protestos na Bolívia 
deixam mortos e 
dezenas de feridos
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Taubaté inicia serviços de 
manutenção nas estradas 
Baracéia e Taboão

Gustavo Mioto abre o Arraiá Barueri com 
show romântico no Dia dos Namorados
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Chegou a vez da rua Amapá no Jardim Rosalina 
em Cotia receber o ‘Asfaltaço’

Lula anuncia investimentos da União previstos 
no Acordo do Rio Doce
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Carreta da mamografia atende mais de 500 mulheres 
em 10 dias de ação em Itapevi

CARAPICUÍBA» Pág. 04

Festa do Padroeiro 
de Caraguatatuba segue 
com programação religiosa 
e social até 29 de junho

A ação tem como objetivo facilitar o 
acesso dos servidores à vacina e ampliar 
a cobertura vacinal no município
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O Senado aprovou nesta quarta-feira 
(11) o Projeto de Lei (PL) 3.613/2023, 
que aumenta as penas para os crimes 
cometidos nas dependências de institui-
ções de ensino, tornando, entre outros 
pontos, hediondo o crime de homicídio 
praticado nesse tipo de instituição. O 
texto segue agora para a sanção do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva. O tex-
to altera o Código Penal e a Lei de Cri-
mes Hediondos. Pela proposta, o crime 
de homicídio qualificado, que é punível 
com reclusão, de 12 a 30 anos, terá sua 
pena aumentada de um terço à metade 
quando praticado nas dependências de 
instituição de ensino e a vítima for pes-
soa com deficiência ou com doença que 

Senado aprova projeto que torna homicídio 
em escola crime hediondo

acarrete condição limitante ou de vulne-
rabilidade física ou mental. A pena será 
aumentada em dois terços caso o autor 
seja ascendente, padrasto ou madrasta, 
tio, irmão, cônjuge, companheiro, tutor, 
curador, preceptor ou empregador da 
vítima ou por qualquer outro título ter 
autoridade sobre ela ou, ainda, ser pro-
fessor ou funcionário da instituição de 
ensino. O projeto também torna hedion-
dos os crimes de lesão corporal dolosa 
de natureza gravíssima e lesão corporal 
seguida de morte, quando praticadas nas 
dependências das instituições de ensino. 
Segundo o relator do projeto, senador 
Fabiano Contarato (PT-ES), pesquisas 
apontam que os episódios de violência 

escolar aumentaram substancialmente 
em um período de dez anos. Em 2013, 
foram registrados 3.771 casos. Já em 
2023, foram 13.117, sendo que metade 
das ocorrências dizia respeito à violên-
cia física. Ao longo desses anos, a cur-
va só foi descendente em 2020 e 2021, 
quando houve o lockdown em razão da 
pandemia de covid-19. 
“Isoladamente, o recrudescimento da 
resposta penal aos casos de violência 
nos estabelecimentos de ensino não 
vai eliminar esse problema, mas é um 
importante fator dissuasório, o qual, ao 
lado de outras medidas, pode contribuir 
para o enfrentamento dessa alarmante 
questão”, apontou o senador.

Autoridades
O texto também torna hediondos os 
mesmos crimes quando praticados con-
tra autoridades ou agentes da Polícia 
Federal, Polícia Rodoviária Federal, Po-
lícia Ferroviária Federal, polícias civis, 
polícias militares e corpos de bombeiros 
militares e também contra membro do 
Poder Judiciário, do Ministério Público, 
da Defensoria Pública ou da Advocacia 
Pública, ou oficial de Justiça, no exercí-
cio da função ou em decorrência dela, 
ou contra seu cônjuge, companheiro ou 
parente, inclusive por afinidade, até o 
terceiro grau, em razão dessa condição.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
anunciou, nesta quinta-feira (12), ações 
do governo federal previstas no novo 
acordo para reparar os danos causados 
pelo rompimento da Barragem do Fun-
dão, em Mariana, Minas Gerais, em 
2015. Nesta etapa, são investimentos 
em saúde, educação, assistência técnica, 
transferência de renda para a população 
da Bacia do Rio Doce e a inclusão de 
participação social na definição de pro-
jetos. O presidente Lula lembrou que o 
governo federal assumiu a responsabi-
lidade de parte das ações de reparação 
e cobrou seus ministros para que elas 
saiam, de fato, do papel. “Agora, as coi-
sas têm que acontecer no tempo das pos-
sibilidades de executar, porque também 
tem muita burocracia. Recuperar a bacia 
não é uma coisa assim, ah, vou plantar 
1 mil árvores, não. É preciso ter muita 
tarefa para saber o que a gente vai recu-
perar”, disse Lula. “Para criar condições 
de as pessoas voltarem à normalidade, 

Lula anuncia investimentos da União 
previstos no Acordo do Rio Doce

leva um tempo. Nós estamos há 6 meses 
já com esse pepino nas nossas costas. 
Eu tenho dito aos meus companheiros, 
que agora é da nossa responsabilidade”, 
afirmou o presidente cobrando ainda a 
divulgação das ações para a população 
da região.

Ações da União
Nesta quinta-feira, a Caixa Econômica 
Federal assinou com os ministérios da 
Pesca e do Desenvolvimento Agrário 
termos para a transferência de renda a 
agricultores familiares e pescadores im-
pactados pela tragédia. Os pagamentos 
devem começar no mês que vem no va-
lor de 1,5 salário mínimo, por 36 meses, 
seguido de mais 12 meses com 1 salário 
mínimo. Ao todo, serão beneficiadas 
cerca de 15 mil famílias da agricultura 
familiar e 22 mil pescadores, com de-
sembolsos de R$ 3,7 bilhões nos pró-
ximos 4 anos. Ainda nesta quinta-feira 
foi formalizado o compromisso com a 

construção de um hospital universitário 
em Mariana, vinculado à Universidade 
Federal de Ouro Preto. Serão investidos 
R$ 150 milhões pelo governo federal e 
R$ 20 milhões pela Prefeitura de Ma-
riana, que também doará o terreno. A 
unidade atenderá casos de média e alta 
complexidade. Também houve a contra-
tação de duas entidades para assistência 
técnica independente, para atuar junto 
às comunidades mineiras de Mariana e 
Barra Longa, com o objetivo de fortale-
cer a participação social dos atingidos 
nos processos de reparação. As insti-
tuições responsáveis serão a Cáritas e 
a Associação Estadual de Defesa Am-
biental e Social, em ações coordenadas 
pelo Ministério do Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Familiar. Por fim, 
a Secretaria-Geral da Presidência lan-
çou o edital para seleção de representan-
tes da sociedade civil para composição 
do Conselho Federal de Participação 
Social da Bacia do Rio Doce e Litoral 
Capixaba, criado em junho. Serão 36 
representantes da sociedade civil, sendo 
18 titulares e 18 suplentes. O conselho 
tem o objetivo de informar os atingidos 
sobre as ações da União decorrente do 
Acordo do Rio Doce, monitorar sua 
execução e deliberar sobre os projetos 
comunitários do Fundo de Participação 
Social com orçamento de R$ 5 bilhões. 
De acordo com o governo federal, tam-
bém foram estabelecidos planos de ação 
em saúde para quatro municípios atingi-
dos - Mariana, Ouro Preto, Barra Longa 
e Rio Doce - e criados o Observatório 
da Educação na Bacia do Rio Doce, 
para avaliar a educação básica nos 49 
municípios, e 15 centros de Formação 
das Juventudes, que reúnem cursos pro-
fissionalizantes e outras atividades de 
interesse comunitário.

Mesmo tendo sido reeditado pelo gover-
no federal, a Câmara dos Deputados deci-
diu pautar na próxima segunda-feira (16) 
a urgência do projeto de decreto legisla-
tivo (PDL) que pode derrubar o decreto 
presidencial publicado ontem, que mexe 
no Imposto sobre Operações Financeiras 
(IOF). A nova publicação do Executivo 
reduziu o impacto das mudanças do IOF 
que tinham sido feitas no final de maio. 
“Conforme tenho dito nos últimos dias, o 
clima na Câmara não é favorável para o 
aumento de impostos com objetivo arre-
cadatório para resolver nossos problemas 
fiscais”, informou o presidente da Câma-
ra, deputado Hugo Motta (Republicanos-
-PB), nesta quinta-feira (12). O governo 
elevou algumas alíquotas do IOF para 
cumprir a meta fiscal de 2025, tendo em 
vista que o Executivo já havia bloqueado 
ou contingenciado mais de R$ 30 bilhões 
do orçamento deste ano. A votação mar-
cada para a próxima semana vota a ur-
gência da análise do decreto do IOF. Não 
foi discutida, por enquanto, a votação do 
mérito. Ainda que o PDL 313 seja apro-
vado no mérito, volta a valer o decreto 
anterior sobre o IOF, que tem efeitos ain-
da maiores sobre a arrecadação. O líder 
do governo no Congresso Nacional, se-

nador Randolfe Rodrigues (PT-AP), dis-
se que não restaram nem 20% do decreto 
original e que as mudanças foram feitas 
ouvindo os parlamentares. “O que rema-
nesceu no texto é algo que se reporta ex-
clusivamente a operações do mercado fi-
nanceiro que representam 2% ou 3% das 
mobilizações em relação a isso. O gover-
no entende a posição adotada por parte 
da Câmara, mas nós vamos buscar votos 
para a manutenção dos termos de decreto 
porque o que ficou do decreto já resulta 
de um conjunto de diálogos com o mi-
nistro Haddad, que o governo teve tan-
to com a Câmara quanto com Senado”, 
explicou o líder governista. O governo 
editou nova MP para ser uma alternati-
va ao decreto do IOF, que foi criticado 
pela maioria do Parlamento. Porém, o 
Executivo manteve parte do decreto do 
IOF, ainda que com impacto menor. O lí-
der do PL na Câmara, deputado Sóstenes 
Cavalcante (PL-RJ), disse que o objetivo 
é derrubar os dois decretos, o novo e o 
anterior. “Estamos vendo com a asses-
soria da Câmara se seria possível uma 
apensação para, em uma votação só, der-
rubar os dois. Não sendo possível, nós 
votaremos um depois o outro”, ponderou 
o parlamentar. Se aprovado na Câmara, 
os PDLs precisariam ainda ser aprovados 
pelo Senado. O líder do PT na Câmara, 
deputado Lindbergh Farias, defendeu à 
imprensa que a decisão de pautar o PDL 
é incompreensível. “Houve uma tenta-
tiva de partidos da oposição de marcar 
uma posição contra o governo. O decreto 
novo, ao você revogar, volta com o de-
creto anterior [que tem alíquotas maio-
res]. Não tem alternativa ao IOF que não 
a Medida Provisória (MP)”, disse.

Câmara pauta urgência para derrubar 
decreto de IOF mesmo após reedição

Um projeto de lei aprovado pelo Sena-
do nesta semana estabelece restrições 
para a propaganda de jogos de apostas 
esportivas de quotas fixas, as chama-
das bets. O texto, que ainda precisa ser 
aprovado pela Câmara dos Deputados 
para entrar em vigor, proíbe a realiza-
ção de anúncios ou ações de publici-
dade com atletas, artistas, comunicado-
res, influenciadores ou autoridades. De 
autoria do senador Styvenson Valentim 
(PSDB-RN), o texto foi aprovado na 
quarta-feira (28) na Comissão de Es-
porte, na forma de um substitutivo do 
relator, Carlos Portinho (PL-RJ). A 
votação final seria na Comissão de Co-
municação e Direito Digital (CCDD), 
que ainda não foi instalada. Por esse 
motivo, o texto foi encaminhado para 
o plenário com pedido de urgência. O 
objetivo do projeto é evitar o impacto 
da prática de apostas esportivas na po-

INSS deve corresponder à confiança 
de aposentados, diz ministro

pulação brasileira, especialmente com 
foco na proteção de públicos vulne-
ráveis, como crianças e adolescentes. 
A regulação das ações de marketing e 
propaganda desse tipo de aposta bus-

ca estabelecer critérios e limites claros 
para a veiculação de conteúdos publi-
citários, “contribuindo para a transpa-
rência do setor e a preservação do inte-
resse público”.

Empresas repassaram R$ 49,08 bilhões para ações do governo federal

A Comissão Parlamentar de Inquérito 
(CPI) das Bets, no Senado, identificou 
crimes de lavagem de dinheiro, evasão 
fiscal, organização criminosa e manipu-
lação algorítmica com possível fraude 
de resultados. O cenário é descrito ao 
longo das 541 páginas do relatório final, 
apresentado nesta terça-feira (10) pela 
relatora da CPI, senadora Soraya Thro-
nicke (Podemos-MS). Os jogos on-line 
de apostas – que hoje financiam boa 
parte do futebol profissional brasileiro – 
ainda foram apontados como responsá-
veis pela redução do consumo das famí-
lias, em especial, das mais pobres, que 
deixaram de gastar no comércio para 
perder renda no jogo, com impactos 
negativos para a economia brasileira. O 
relatório da CPI pede : regulação mais 
rígida das apostas on-line, com criação 
de entidade nacional independente para 
regular o setor, um cadastro nacional de 
jogadores, maior restrição à publicidade 

CPI das Bets: relatório aponta crimes 
e endividamento de famílias

das bets e responsabilização dos influen-
ciadores que promovem jogos de azar 
de forma enganosa. Estima-se que as 
bets movimentaram entre R$ 89 bilhões 
e R$ 129 bilhões só no ano passado. 
Apenas para comparação, o orçamento 
do Ministério da Educação (MEC) está 
previsto em R$ 187,2 bilhões em 2025. 
“Com crescimento de 1.300% desde 
2018, parece-nos que é o melhor negó-
cio que existe nesse momento no nosso 
país. O consumo das famílias brasileiras 
diminuiu e empregos da economia real 
foram destruídos em benefício do lucro 
astronômico de poucos”, disse a relato-
ra Soraya. O documento pede o indicia-
mento das influenciadoras Virgínia Fon-
seca e Deolane e outras 14 pessoas ou 
empresas, por crimes como lavagem de 
dinheiro, sonegação fiscal, estelionato, 
corrupção e organização criminosa. A 
votação do parecer foi adiada por pedi-
do de vista coletiva dos senadores.
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Israel pede que Egito detenha marcha 
a Gaza e 200 são deportados

A Agência de Investigação de Acidentes 
Aéreos do Reino Unido (AAIB) ofere-
ceu assistência às autoridades indianas 
após a queda do voo AI171 da Air In-
dia. A AAIB está “enviando uma equipe 
multidisciplinar para apoiar a investiga-

ção liderada pela Índia”. “Isso está de 
acordo com o Anexo 13 da Organização 
da Aviação Civil Internacional (OACI), 
pois havia cidadãos britânicos a bordo 
da aeronave”, adicionou. 
“Nossos pensamentos estão com todos 

os afetados por este trágico aciden-
te”, acrescentou. O Anexo 13 descreve 
como a participação na investigação do 
acidente é determinada. 

O que se sabe até agora sobre a que-
da do avião. Um avião da companhia 
aérea Air India com destino a Lon-
dres, transportando 242 pessoas, 230 
passageiros e 12 integrantes da tripu-
lação, caiu logo após a decolagem, na 
cidade de Ahmedabad, oeste da Índia, 
nesta quinta-feira (12). Autoridades 
locais relataram que ao menos uma 
pessoa que estava no voo sobrevi-
veu, mas confirmaram que o número 
de mortos passa de 240. Além disso, 
a aeronave também atingiu o prédio 
do alojamento dos estudantes da Fa-
culdade de Medicina B.J., os alunos 
estavam no refeitório no momento 
da colisão, informou a Federação das 
Associações Médicas de Toda a Índia 
(Faima). Entre 50 e 60 estudantes fo-
ram socorridos em hospitais, outros 
três estão na UTI e ao menos quatro 
ou cinco estão desaparecidos. 

Mais de 290 pessoas morrem em queda 
de avião que ia para Londres

A organização da Marcha Global para 
Gaza informou que pelo menos 200 ma-
nifestantes foram presos e deportados 
pelo Egito ao tentarem participar do pro-
testo contra a guerra e a favor da entrada 
de ajuda humanitária no enclave palestino 
que sofre há 20 meses com bombardeios 
israelenses. Enquanto o Egito exige auto-
rização para a manifestação, a organização 
da Marcha afirma que, nos últimos dois 
meses, tem solicitado permissão formal 
nas embaixadas do Egito em mais de 15 
países. “A equipe organizadora da Marcha 
Global para Gaza seguiu proativamente os 
protocolos exigidos. Instamos as autori-
dades egípcias a libertarem todos os indi-

víduos detidos e permitirem a entrada dos 
participantes da marcha, o que está em li-
nha com o interesse declarado do Egito em 
ver o fim do bloqueio [contra Gaza]”, diz 
comunicado da organização. A advogada 
brasileira Adriana Haddad Gaspar, de São 
Paulo, chegou nessa quarta-feira (11) no 
Cairo. Ela contou à Agência Brasil que, de-
vido às notícias das deportações, a situação 
é tensa e não sabe se conseguirá marchar 
rumo à Gaza. “Está todo mundo começan-
do a cair a ficha de onde foi que a gente se 
meteu. A gente tinha todos os cenários pos-
síveis mapeados, desde o melhor até o pior. 
Neste momento, a gente está enfrentando 
o pior dos cenários, que é o de nada acon-

tecer, de não podermos marchar. Estamos 
parados e paralisados”, lamentou. A bra-
sileira acrescentou que decidiu se juntar a 
Marcha por não suportar mais ver os mas-
sacres de civis em Gaza. “Eu não sei como 
as pessoas conseguem acordar todo dia e, 
sabendo o que está acontecendo em Gaza, 
não tomarem nenhuma atitude. Eu não en-
tendo. Quem não se indigna deixou de ser 
humano”, justificou. Comboios de carros e 
ônibus partiram da Tunísia, Argélia, Líbia, 
Marrocos e outros países do Norte da Áfri-
ca para o Egito. Há ainda grupos de todos 
os continentes, contando mais de 50 paí-
ses, que seguem para o Cairo para se juntar 
a marcha à Gaza. A expectativa dos mani-
festantes é o de alcançar a fronteira no dia 
15 de junho após dias de caminhada.

Egito
Por meio de nota, o ministério das relações 
exteriores do Egito informou nessa quar-
ta-feira (11) que “acolhe com satisfação” 
as posições contra o bloqueio em Gaza, 
mas exige que os estrangeiros em visita 
ao país obtenham “aprovação prévia de 
tais visitas”. “O Egito enfatiza a impor-
tância de aderir aos controles regulatórios 
implementados para garantir a segurança 
das delegações visitantes, dada a delicada 
situação na área de fronteira”, informou o 
governo do Cairo. Ainda segundo a orga-
nização da Marcha, a intenção sempre foi 
marchar pacificamente a favor do acesso 
da ajuda humanitária em Gaza, “em total 
respeito à soberania do Egito”.

O conselho de governadores do órgão 
de vigilância nuclear da ONU decla-
rou que o Irã violou suas obrigações 
de não-proliferação, nesta quinta-feira 
(12). O país do Oriente Médio anun-
ciou contramedidas, enquanto as ten-
sões aumentam na região antes de no-
vas negociações nucleares do país com 
os Estados Unidos. Autoridades dos 
EUA e do Irã realizarão uma sexta ro-
dada de negociações sobre o programa 
de enriquecimento de urânio acelera-
do de Teerã em Omã no domingo (8), 
disse o ministro das Relações Exte-
riores de Omã nesta quinta-feira. Mas 
os temores de segurança aumentaram 
desde que o presidente dos EUA, Do-
nald Trump, disse na quarta-feira (11) 
que cidadãos norte-americanos esta-
vam sendo retirados da região porque 
“poderia ser um lugar perigoso” e que 
Teerã não teria permissão para desen-
volver arma nuclear. O conselho da 
Agência Internacional de Energia Atô-
mica (AIEA) declarou que o Irã violou 
suas obrigações de não-proliferação 
pela primeira vez em quase 20 anos, 
aumentando a perspectiva de reportá-
-lo ao Conselho de Segurança da ONU. 
A medida é o ponto culminante de vá-

Órgão de vigilância nuclear da ONU 
diz que Irã viola obrigações

rios impasses entre a AIEA, sediada em 
Viena, e o Irã desde que Trump retirou 
os EUA de um acordo nuclear entre Te-
erã e grandes potências em 2018 duran-
te seu primeiro mandato, após o qual o 
acordo se desfez. Uma autoridade da 
AIEA disse que o Irã respondeu infor-
mando ao órgão de vigilância nuclear 
que planeja abrir uma nova instalação 
de enriquecimento de urânio. A ação do 
Irã é uma das várias medidas que estão 
sendo tomadas por causa da resolução, 
disse a TV estatal iraniana. O funcio-
nário da AIEA, que falou sob condi-
ção de anonimato, afirmou que o Irã 
não forneceu mais detalhes, tais como 
a localização da instalação. Behrouz 
Kamalvandi, porta-voz da organiza-
ção de energia atômica do Irã, disse à 
TV estatal que Teerã havia informado 
a AIEA sobre duas contramedidas, in-
cluindo “a atualização das centrífugas 
em Fordow (usina de enriquecimento) 
da primeira para a sexta geração, o que 
aumentará significativamente a produ-
ção de urânio enriquecido”. O enrique-
cimento pode ser usado para produzir 
urânio para combustível de reator ou, 
em níveis mais altos de refinamento, 
para bombas atômicas. O Irã afirma 
que seu programa de energia nuclear é 
apenas para fins pacíficos. Reiterando 
a posição do Irã de que não abandona-
rá o direito ao enriquecimento nucle-
ar como signatário do Tratado de Não 
Proliferação, uma autoridade sênior 
iraniana disse à Reuters que as tensões 
crescentes na região têm a intenção de 
“influenciar Teerã a mudar sua posição 
sobre seus direitos nucleares”.

Um avião com 242 pessoas a bordo 
caiu na Índia nesta quinta-feira (12), 
deixando um rastro de destruição e 
comoção. A aeronave, que se dirigia 
a Londres, transportava 169 indianos, 
53 britânicos, 7 portugueses e um ca-
nadense. Em meio à tragédia, uma no-
tícia surpreendente surgiu, ao menos 
um passageiro sobreviveu ao aciden-
te. Segundo o comissário de polícia 
de Ahmedabad, GS Malik, o homem 
que ocupava o assento 11A foi res-
gatado com vida e levado ao hospital 
para tratamento. As autoridades des-
creveram a sobrevivência como “mi-
lagrosa”. Repercussões internacionais
A queda da aeronave gerou uma mo-
bilização internacional. A Agência de 
Investigação de Acidentes Aéreos do 
Reino Unido enviou uma equipe à Ín-
dia para auxiliar nas investigações. Os 
Estados Unidos também anunciaram 
o envio de representantes, conside-
rando que a aeronave era um Boeing, 
de fabricação americana. O CEO da 
Air India, Campbell Wilson, em sua 
primeira entrevista após o incidente, 
expressou profundo pesar: “Este foi 
um dia muito triste para a aviação 
em geral, especialmente triste para a 
Índia e para os passageiros”. Wilson 
informou que uma equipe especial de 
cuidadores foi enviada a Ahmedabad 
para auxiliar os familiares afetados 
pela tragédia.

Impacto em solo
O acidente não se limitou apenas à ae-
ronave. Relatos indicam que o avião 
colidiu contra um prédio de estudan-
tes da Universidade de Sina, resul-
tando em vítimas fatais e feridos no 
solo. As autoridades locais ainda es-
tão apurando o número exato de afe-
tados nesta tragédia que se estendeu 
além dos passageiros e tripulantes. O 

aeroporto de Gatwick, em Londres, 
destino original do voo, abriu um 
centro de atendimento para fornecer 
informações e suporte aos familiares 
das vítimas. A forte conexão entre o 
Reino Unido e a Índia, sua antiga co-
lônia, explica a significativa presen-
ça de britânicos no voo, refletindo os 
laços econômicos e culturais entre as 
duas nações.

Aeroporto de Londres abre para parentes 
de vítimas de avião que caiu na Índia

Aeronave voaria para Londres, mas sofreu queda logo após a decolagem; 
número de mortos passa dos 200

Protestos na Bolívia deixam 
mortos e dezenas de feridos
O Procurador-Geral da Bolívia, Roger 
Mariaca Montenegro, afirmou que o 
Ministério Público está investigando 
para encontrar os autores dos recentes 
episódios de violência em Llallagua e 
outras regiões do país, onde dezenas de 
pessoas ficaram feridas e pelo menos 
três foram mortas. Autoridades relata-
ram o assassinato de dois policiais e um 
bombeiro em Llallagua, em Potosí, na 
quarta-feira, onde ocorreram confrontos 
entre policiais e seguidores do ex-pre-
sidente boliviano, Evo Morales, que 
bloqueavam uma rodovia. Mais tarde 
naquele dia, em Vinto, Cochabamba, 
apoiadores de Morales entraram em 
confronto com as forças de segurança 
enquanto manifestantes restabeleciam 
o bloqueio de uma ponte. Manifestantes 

na área teriam forçado a polícia a recuar 
usando fogos de artifício e pedras, en-
quanto os policiais responderam com 
gás lacrimogêneo. Protestos que agita-
ram a Bolívia devido a queixas econô-
micas exigiram a renúncia do presiden-
te Luis Arce e exigem que Morales seja 
autorizado a concorrer novamente, ape-
sar de sua inabilitação constitucional. 
Os eventos coincidiram com a ordem do 
presidente Luis Arce para desobstruir 
rodovias bloqueadas há vários dias pe-
los apoiadores de Morales, que pressio-
nam por sua candidatura nas próximas 
eleições de agosto. 
Em mensagem na noite de quarta-feira, 
o presidente Arce condenou a violência 
e afirmou que as operações para desobs-
truir as rodovias continuariam.
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Chegou a vez da rua Amapá no Jardim 
Rosalina em Cotia receber o ‘Asfaltaço’

Em breve, quem mora ou passa pela 
rua Amapá, no Jardim Rosalina, vai 
contar com pavimentação novinha, 
graças ao Programa Municipal Asfal-
taço, da Prefeitura de Cotia. O pro-
grama está melhorando a qualidade 
da infraestrutura urbana e chegou a 
vez da Amapá ser contemplada em 
seus 560 metros de extensão. 
Os serviços em andamento contem-
plam a fresagem para remoção do 
antigo pavimento, acerto da base com 
reparo profundo, reparo e construção 
de guia, sarjeta e sarjetão, além de in-
tervenções de drenagem, com a refor-
ma de galerias de água (boca de lobo) 
e, por fim, a implantação da sinaliza-
ção viária vertical e pintura da sina-
lização horizontal. Na região da rua 
Amapá, o Asfaltaço contempla me-
lhorias nas ruas: Harmonia, Nakamu-
ra Park; Kumamoto, Nakamura Park; 

O Arraiá Barueri 2025 tem início nes-
ta quarta-feira, 12 de junho, em clima 
de romance. A abertura da tradicional 
festa junina será embalada pelo cantor 

A abertura da tradicional festa junina será embalada pelo cantor Gustavo Mioto, que sobe 
ao palco às 20h para um show especial em comemoração ao Dia dos Namorados

Gustavo Mioto, que sobe ao palco às 
20h para um show especial em come-
moração ao Dia dos Namorados. Pela 
segunda vez no evento, Mioto prome-

te repetir o sucesso da edição anterior 
com uma apresentação repleta de hits e 
muito carisma. 
No repertório, canções que conquis-
taram o público, como “Com ou Sem 
Mim”, “Solteiro Não Trai”, “Anti-A-
mor” e “Impressionando os Anjos”, 
além da animada “Eu Gosto Assim”, 
parceria com Mari Fernandez, e outros 
clássicos do sertanejo universitário. 

Estrutura e tradição 
Mantendo viva a tradição do Arraiá, a 
festa contará com uma megaestrutura 
montada em frente ao Ginásio Polies-
portivo José Corrêa, com barracas de 
comidas e bebidas típicas administra-
das pelas paróquias da cidade, além de 
uma decoração temática que remete 
às festas juninas do interior. A progra-
mação da noite começa às 18h, com 
apresentações de artistas locais. Nesta 
quinta, a abertura será realizada por 
Betto & Gustavo, às 18h, seguido por 
DJ Buda, às 19h. 

Serviço: Arraiá Barueri 2025 
Local: Em frente ao Ginásio Polies-
portivo José Corrêa – Av. Guilherme P. 
Guglielmo, 1000 
Horário: A partir das 18h 
Entrada: Gratuita 

O Arraiá segue até o dia 24 de junho 
com uma programação gratuita e diver-
sificada, reunindo grandes nomes da 
música brasileira em um dos maiores 
eventos culturais de Barueri. 

O prefeito de Osasco, Gerson Pessoa, en-
caminhou à Câmara Municipal projeto de 
lei que prevê a cessão de uma área pública 
situada na Avenida Bandeirantes, no Jar-
dim Aliança, à Secretaria de Estado dos 
Negócios da Segurança Pública e à Polícia 
Militar do Estado de São Paulo. O obje-
tivo é viabilizar a construção da segunda 
Estação de Bombeiros do 1º Subgrupa-
mento de Bombeiros (1º SGB), perten-
cente ao 18º Grupamento de Bombeiros. 
Durante a visita à Câmara, o prefeito foi 
recebido pelo presidente da Casa, verea-
dor Carmônio Bastos, que destacou a im-
portância da iniciativa para a segurança 
da população. “A instalação de uma nova 
base do Corpo de Bombeiros na zona 
Norte de Osasco representa um avanço na 
proteção e no atendimento emergencial. A 
Câmara apoia integralmente esse projeto, 
pois sabemos que a rapidez no socorro 
pode salvar vidas”, afirmou. O projeto 
de lei tem como objetivo a desafetação e 
posterior doação do terreno ao Estado de 
São Paulo, garantindo que a nova unidade 
seja construída sem custos adicionais para 
o município. Segundo o prefeito Gerson 
Pessoa, a decisão de doar parte da área pú-
blica está fundamentada no princípio do 
interesse coletivo. “A nova base do Corpo 
de Bombeiros garantirá um atendimento 
mais rápido e eficiente em emergências, 
fortalecendo a segurança da população”. 

A expectativa é que a nova unidade redu-
za o tempo de resposta em situações de 
incêndios, acidentes e desastres naturais, 
proporcionando maior eficácia no atendi-
mento emergencial e economia de recur-
sos públicos. Além disso, a construção da 
base será viabilizada por recursos já dis-
poníveis, na ordem de R$ 2 milhões, pro-
venientes de transferências realizadas pelo 
prefeito Gerson Pessoa quando ainda era 
deputado estadual, e pelo deputado esta-
dual Rogerio Santos. Os valores estão sob 
gestão da Casa Civil do Estado e aguar-
dam liberação após a aprovação do pro-
jeto de lei. Com a nova unidade, Osasco 
passará a contar com duas bases do Corpo 
de Bombeiros, reforçando a segurança à 
população. O Governo do Estado será res-
ponsável pelo aumento do efetivo e pela 
infraestrutura necessária para a operação 
da nova base.

Osasco encaminha projeto para 
construção da nova base do Corpo 
de Bombeiros

A Prefeitura de Itapevi realiza até o pró-
ximo dia 7 de junho, a Semana do Meio 
Ambiente, com uma programação di-
versificada que visa promover a educa-
ção ambiental e reforçar a importância 
da preservação dos recursos naturais. As 
ações incluem palestras, plantios, visitas 
técnicas, oficinas e exibição de documen-
tários, mobilizando diferentes públicos 
em prol do desenvolvimento sustentável. 
A abertura oficial aconteceu nesta segun-
da (2), com o “Cine Verde – MMA CCI”, 
no Centro de Convivência do Idoso (CCI). 
Destinada a um grupo de cerca de idosos, 
a atividade contou com a exibição de um 
documentário sobre questões ambientais, 
seguida de uma roda de conversa. Nesta 
terça-feira (3) aconteceu na ETEC Itapevi 
a palestra “Importância da Arborização”, 
voltada a 150 estudantes do Ensino Mé-
dio. A apresentação abordou os benefícios 
das árvores para o meio ambiente urbano, 
incentivando práticas de arborização e sus-
tentabilidade. Já no dia 4 de junho (quar-
ta-feira), a sede da Secretaria do Meio 
Ambiente promove o “Café Ambiental: 
Apresentação – Resíduos e Coleta Sele-
tiva”, em dois horários: às 10h e às 14h. 
Voltada a 38 servidores, a ação marca o 
lançamento do Programa de Coleta Sele-
tiva na pasta e contará com uma roda de 
conversa baseada em pesquisa interna. No 

dia 5 de junho (quinta-feira), às 9h, em 
parceria com a ACITA (Associação Co-
mercial e Industrial de Itapevi), será rea-
lizado o “Plantio de Cerejeiras” no Parque 
da Cidade. A atividade prevê o plantio de 
40 mudas de cerejeiras com identificação, 
promovendo o embelezamento urbano e 
a consciência ambiental. Na manhã de 6 
de junho (sexta-feira), às 9h, Conselheiros 
de Meio ambiente e convidados assistirão 
um documentário ambiental com o intuito 
de sensibilização e reflexões. Encerrando 
a programação, no dia 7 de junho (sába-
do), às 8h, o Parque da Cidade recebe uma 
nova edição do “Cine Verde”, desta vez 
aberta ao público. A sessão contará com a 
exibição de um documentário de curta du-
ração, seguida da doação de 150 mudas de 
espécies nativas. A estrutura montada con-
tará com tenda fechada, cadeiras, mesa, 
notebook e datashow.

Carreta da mamografia atende mais 
de 500 mulheres em 10 dias de ação 
em Itapevi

Roraima, Jardim Rosalina; Avenida 
Vasco Massafeli, Jardim Maria Te-
reza; Rua Guarani, Jardim Rosalina; 

Estrada Macapá, Jardim Maria Tere-
za; Rondônia, Jardim Rosalina; Tupi, 
Jardim Rosalina.

O programa está melhorando a qualidade da infraestrutura urbana e chegou 
a vez da Amapá ser contemplada em seus 560 metros de extensão

Ação em Carapicuíba distribui mais 
de 1.000 cestas básicas e cobertores 
para famílias em vulnerabilidade

A Prefeitura de Carapicuíba, por meio 
do Fundo Social de Solidariedade e 
com apoio da Secretaria da Mulher, 

Assistência Social e Cidadania (Se-
masc), realiza, nesta semana, a entrega 
de mais de 1.000 cestas básicas e co-

bertores para famílias e mães solo em 
situação de alta vulnerabilidade social, 
atendidas pelos Centros de Referência 
de Assistência Social (CRAS) do mu-
nicípio. As cestas básicas foram doa-
das ao município pelo Fundo Social 
do Estado de São Paulo e os cobertores 
foram arrecadadas por meio da campa-
nha “Inverno Solidário”, que contou 
com a mobilização da população local 
e servidores municipais. A ação faz 
parte das estratégias de combate à inse-
gurança alimentar e ao frio, buscando 
oferecer dignidade e amparo às famí-
lias em situação de risco social. Para 
mais informações sobre como contri-
buir com ações solidárias, os interes-
sados podem procurar o Fundo Social 
de Solidariedade de Carapicuíba pelo 
telefone: (11) 4184-1892 ou pessoal-
mente (Av. Fernanda, 232, Centro).

Em comemoração ao Dia dos Namora-
dos, a Prefeitura de Santana de Parna-
íba, por meio da Secretaria Municipal 
da Mulher e da Família (SMMF), pro-
moveu uma edição especial da Feira da 
Mulher Empreendedora. A abertura do 
evento aconteceu na sexta-feira (6/6), 
na Praça 14 de Novembro, no Centro 
Histórico. A feira seguiu no sábado (7) 
das 10h às 22h, e no domingo (8) das 
10h às 20h, aberta ao público. O evento 
contou com a participação de 80 expo-
sitoras, que ofereceram uma variedade 
de produtos, como flores, chocolates, 
perfumes, roupas, artesanato e itens de 
autocuidado. Além disso, a programa-
ção incluiu atrações musicais, sorteios 
de brindes e uma praça de alimentação 
para os visitantes. 
Um dos destaques desta edição foi o 
concurso “Casal que Apoia, Casal que 
Inspira”, que buscou valorizar os casais 
que incentivam o empreendedorismo fe-
minino. Para participar,  era necessário 
comprar um item de alguma empreen-
dedora da feira, tirar uma foto criativa 
mostrando a compra realizada, seguir 
o Instagram @ mulherparnaibana, pu-
blicar a foto no feed do Instagram de 
um dos participantes (stories não são 
válidos), marcar o perfil @mulher-
parnaibana e utilizar a hashtag oficial 
#CasalQueApoia2025. Os vencedores 
serão anunciados no Dia dos Namora-
dos (12/6), às 12h, pelo Instagram @
mulherparnaibana. O casal que ficar em 

primeiro lugar ganhará uma viagem, o 
segundo lugar será premiado com um 
jantar romântico e o terceiro, com uma 
cesta dos namorados. A programação 
musical animou os visitantes nestes três 
dias de evento. Na abertura, a Banda 
AL9 se apresentou no Coreto Maestro 
Bilo. No sábado, o violonista Josué se 
apresentou às 12h, a Banda Nomades às 
14h e a cantora Kívia Pascoal às 16h. 
No domingo, Josué retornou ao palco às 
12h, seguido pelo Coral da Secretaria da 
Mulher às 14h e, para encerrar o evento, 
o cantor Henrique Junior fez um show 
especial às 16h.

CAPACITAÇÃO DAS EMPREEN-
DEDORAS
Antes do início da feira, as empreende-
doras participam de um ciclo de capaci-
tação, com palestras e cursos voltados à 
qualificação profissional, com o objeti-
vo de potencializar suas vendas. O trei-
namento inclui conteúdos ministrados 
por especialistas nas áreas de vendas, 
negócios, marketing, gestão de pessoas, 
liderança, networking, entre outros. Du-
rante as atividades, as empreendedoras 
têm a oportunidade de esclarecer dúvi-
das e se prepararem melhor para o even-
to. Além das barracas das empreendedo-
ras, a Secretaria da Mulher e da Família 
contará com um estande no local, onde 
os visitantes poderão responder a uma 
pesquisa de satisfação sobre o evento e 
sugerir melhorias. 

Santana de Parnaíba realiza edição 
especial da Feira da Mulher em 
comemoração ao Dia dos Namorados

A ação faz parte das estratégias de combate à insegurança alimentar e ao frio, buscando 
oferecer dignidade e amparo às famílias em situação de risco social

Gustavo Mioto abre o Arraiá 
Barueri com show romântico 
no Dia dos Namorados
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A Prefeitura de São Sebastião, por 
meio da Secretaria do Meio Ambiente 
(Semam), em parceria com a Pasto-
ral da Juventude, realizou no último 
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domingo (8/6), na Rua da Praia, no 
Centro Histórico do município, mais 
uma ação socioambiental com os jo-
vens. O objetivo da ação visa cumprir 

o cronograma de missões proposta 
pela Pastoral, designada a cada gru-
po de jovens, bem como incentivar e 
conscientizar sobre a importância de 
ações socioambientais no município. 
A vivência contou com a participa-
ção do coordenador da Pastoral da 
Juventude, Robson Raphael Costa, do 
diretor do departamento de meio am-
biente, Caio Marcus Castro, além de 
aproximadamente 50 jovens da Pasto-
ral que realizaram o plantio de 12 es-
pécies de mudas nativas, no entorno 
da Rua da Praia. Os jovens também 
participaram de mutirões de limpe-
za nas praias do Pontal da Cruz, São 
Francisco e Porto Grande, no dia 25 
de maio. De acordo com Robson Cos-
ta, é de extrema importância promo-
ver esse trabalho de conscientização 
ambiental com os jovens. “Valorizar e 
cuidar da natureza é um bem precioso 
de Deus”, destacou o coordenador.

Rua da Praia recebe plantio de mudas 
de árvores nativas em São Sebastião

Caraguatatuba vive um dos momentos 
mais tradicionais de sua religiosidade 
popular – a 172ª edição da Festa de San-
to Antônio, padroeiro da cidade. Promo-
vida pelo Santuário Diocesano de Santo 
Antônio, a celebração se estende até o 
dia 29 de junho com uma programação 
que une fé, tradição e confraternização 
comunitária. A abertura oficial da pro-
gramação religiosa ocorreu com a Pere-
grinação da Imagem de Santo Antônio 
pelas capelas pertencentes ao Santuário, 
com momentos de oração e união entre 
as comunidades. Até o dia 12 de junho é 
realizada a Trezena Litúrgica, com mis-
sas e reflexões diárias preparatórias para 
o dia do padroeiro. Em todas as celebra-
ções, ocorre a bênção dos pães de Santo 
Antônio, símbolo de partilha e carida-
de. Um dos pontos altos da programa-

Festa do Padroeiro de Caraguatatuba 
segue com programação religiosa 
e social até 29 de junho

ção será no domingo (8) com a Missa 
Campal no Morro de Santo Antônio. A 
caminhada tem início às 8h, com saída 
do Santuário, seguida da celebração eu-
carística às 10h, em um dos locais mais 
simbólicos da cidade. O Dia de Santo 
Antônio, celebrado em 13 de junho, 
reserva momentos especiais. A progra-
mação começa com a Missa em Ação 
de Graças pelos seis anos da elevação à 
condição de Santuário Diocesano, às 8h. 
Em seguida, ocorre a tradicional bênção 
e venda do bolo de Santo Antônio, junto 
à bênção dos pães. Ainda pela manhã, 
às 11h, será celebrado o Casamento 
Comunitário, oportunidade para casais 
oficializarem sua união sacramental. À 
noite, às 18h, será realizada a Procissão 
e Missa Solene, que encerra o dia festi-
vo com fé e emoção. Nesta celebração, 

não haverá distribuição do bolo. No dia 
19 de junho, o Santuário participa das 
festividades de Corpus Christi, com a 
confecção dos tapetes a partir das 6h e 
a Missa às 17h. A programação social 
também tem destaque. A tradicional 
quermesse do Santuário movimenta o 
espaço com barracas de comidas típicas, 
bebidas, doces e o esperado Show de 
Prêmios, que promove noites de confra-
ternização para moradores e visitantes. 
Programação Religiosa

Até 29 de junho
Festa de Santo Antônio no Santuário 
Diocesano
De 31 de maio a 12 de junho – Trezena 
Litúrgica
Missas e reflexões diárias
Bênção dos pães de Santo Antônio to-
dos os dias
8 de junho (domingo)
Caminhada ao Morro de Santo Antônio
Saída: 8h (Santuário)
Missa Campal no Morro: 10h
13 de junho – Dia de Santo Antônio
8h – Missa em Ação de Graças pelos 6 
anos do Santuário Diocesano
Após a missa, bênção e venda do Bolo 
de Santo Antônio+ bênção dos pães
11h – Casamento Comunitário
18h – Procissão e Missa Solene

*Nesta celebração não haverá parti-
lha nem bênção do bolo
19 de junho – Corpus Christi
6h – Confecção dos tapetes pelas ruas
17h – Missa de Corpus Christi
Programação Social
Até 29 de junho
Quermesse do Santuário Diocesano
Barracas com comidas típicas, bebidas e 
doces. Show de Prêmios todas as noites

A Secretaria de Obras iniciou nesta 
semana serviços de manutenção na 
estrada Antônio de Angelis e de roça-
da na estrada do Taboão, na zona rural 
de Taubaté. Os trabalhos fazem parte 
de um conjunto de ações desenvolvi-
das diariamente a fim de melhorar as 
condições das estradas municipais, 
que englobam serviços emergenciais, 
de conservação e recuperação. As 
manutenções, que incluem patrola-
mento e cascalhamento, estão sendo 
desenvolvidas nas estradas da Ba-
racéia e Pedra Branca. Já a roçada 
está sendo realizada nas estradas do 
Taboão; Pedra Branca; e Sete Voltas, 
em apoio às obras desenvolvidas pelo 
Governo do Estado. Recentemente, o 
mesmo trabalho foi desenvolvido em 
trechos das estradas do Paiol, José 
Félix Monteiro Visconde de Mosso-
ró (Pinheirinho), Pedra Branca e Rio 
das Antas. Outras ações como limpe-
za de canaleta e saída de água foram 
desenvolvidas nas estradas Rio das 
Antas, Laranjal, Sertãozinho, entre 

outras. Além dos trabalhos de manu-
tenção, as estradas Sete Voltas e Rio 
das Antas estão recebendo obras de 
recuperação do pavimento, por meio 

de convênio firmado entre a Prefeitu-
ra e o Governo do Estado, por meio 
do DER (Departamento de Estradas 
de Rodagem).

O clima vai esquentar na estação mais 
fria do ano com a 4ª Edição da Copa 
Agita Bertioga de Inverno, entre os dias 
1º e 19 de julho, com disputas em qua-
tro modalidades: beach soccer, beach 
tennis, vôlei de praia e futevôlei. A pro-
gramação será realizada no Complexo 
Esportivo Pé N’Areia. As inscrições já 
estão abertas. Os interessados devem 
comparecer ao Ginásio Municipal Al-
berto Alves, de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 16h, exceto em feriados e pon-
tos facultativos. No local, é necessário 
preencher o formulário de inscrição e 
doar alimentos não perecíveis, confor-
me a modalidade. As doações serão des-

tinadas ao Fundo Social de Solidarieda-
de: para o beach tennis, vôlei de praia e 
futevôlei, são exigidos cinco quilos por 
dupla; já no beach soccer, dez quilos por 
time. “Seguimos com o planejamento 
de realizar eventos esportivos durante 
todos os meses do ano. A programação 
de inverno é mais uma ação que reúne 
turistas e moradores, fomentando o es-
porte em nossa cidade”, destaca Gerson 
Rodrigues, secretário de Esporte e La-
zer. O evento faz parte do calendário es-
portivo oficial do município, promoven-
do o esporte, incentivando a prática de 
atividades físicas e fortalecendo a con-
vivência entre moradores e visitantes.

Taubaté inicia serviços de manutenção 
nas estradas Baracéia e Taboão

Copa Agita Bertioga de Inverno promete 
esquentar o clima em julho

Promovida pelo Santuário Diocesano de Santo Antônio, a celebração se estende até o dia 
29 de junho com uma programação que une fé, tradição e confraternização comunitária

A Secretaria de Obras iniciou nesta semana serviços de manutenção na estrada Antônio 
de Angelis e de roçada na estrada do Taboão, na zona rural de Taubaté
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Google promete portal para identificar 
conteúdo gerado por IA
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Nesta terça-feira (10), o Google anun-
ciou diversas atualizações dos servi-
ços de inteligência artificial, além de 
prometer um portal de verificação que 
poderá identificar de forma rápida um 
conteúdo gerado por IA. Durante o 
evento Google for Brasil, a empresa re-

TECNOLOGIA

velou que o Detector SynthID será lan-
çado em breve, e que será possível fazer 
upload de uma imagem, faixa de áudio, 
vídeo ou texto e detectar a presença da 
marca d’água. A ferramenta está já em 
fase de testes. Como um passo adicio-
nal para ajudar as pessoas a identifica-

rem conteúdo gerado por IA, o Google 
também está incorporando uma marca 
d’água visível em todos os vídeos, ex-
ceto para vídeos gerados por membros 
Ultra no Flow, a nossa ferramenta para 
cineastas de IA. O Google também 
anunciou uma série de atualizações do 
Gemini, a IA do Google, e integração 
com outros produtos da empresa. En-
tre elas, está a expansão recente do Veo 
3, o modelo de geração de imagem de 
última geração, para o Brasil. O Veo 3 
é capaz de sintetizar vídeo e áudio de 
alta qualidade e alta resolução a partir 
de um comando de texto. Veo 3 não 
apenas melhora a qualidade do Veo 2, 
mas, pela primeira vez, também pode 
gerar vídeos com áudio. Assinantes do 
plano Google AI Pro podem ter acesso 
à ferramenta no app do Gemini, e o pla-
no Ultra oferecerá funcionalidades adi-
cionais. Além disso, desenvolvedores 
e empresas poderão utilizar o Veo por 
meio da plataforma Vertex AI.

Google Meet terá tradução simultânea 
em português; entenda
O Google Meet, a ferramenta de cha-
mada de vídeo, terá tradução simul-
tânea em português, foi revelado no 
Google for Brasil 2025. Conforme o 
anunciado, já nas próximas semanas, 
o recurso de “Tradução Simultânea” 
no Google Meet estará disponível 
para assinantes do Google One e até 
o final deste ano para os clientes cor-
porativos do Workspace, auxiliando 
ainda mais na comunicação sem bar-
reiras. Além da tradução, o evento 
também anunciou a chegada de ou-
tros novos recursos, também em por-
tuguês, como o “Anota pra Mim” no 
Meet, que auxilia o usuário fazendo 
anotações automaticamente, permi-
tindo que se concentre em tarefas 
mais importantes. Já o “Quero Ajuda 
para Criar” no Google Docs, cria um 
documento completo com a ajuda do 
Gemini, a partir de um único prompt. 
A chegada do “Quero Ajuda para 
Analisar” no Google Planilhas tam-
bém é esperada, além do Gemini no 
Google Chat, que automatizam tare-

fas operacionais, sintetizando infor-
mações e facilitando a colaboração. 

Confira como vai funcionar a tra-
dução simultânea no Google Meet
Ainda segundo o Google, essa nova 
funcionalidade traduz sua fala para 
o idioma preferido do seu ouvinte — 
quase em tempo real. Se você estiver 
em uma chamada em que alguém fala 
um idioma que você não entende, 
você ouvirá a pessoa traduzida para 
o seu idioma, com a voz, o tom e a 
emoção dela se ref letindo. 
Se você estiver em uma reunião com 
várias pessoas falando esse idioma 
estrangeiro, ouvirá cada pessoa com 
sua própria voz e personalidade, o 
que facilita a identificação dos par-
ticipantes a ter conversas em grupo 
com mais facilidade. 
O Google ainda reforçou que preser-
vará as características da fala na tra-
dução para que a experiência pareça 
familiar e clara, priorizando a cone-
xão humana. 

A Apple surpreendeu o mundo da tec-
nologia ao anunciar o maior redesign de 
seu sistema operacional em mais de uma 
década durante a Worldwide Developers 
Conference (WWDC) 2025. O evento, 
realizado no icônico Apple Park na Ca-
lifórnia, apresentou uma série de inova-
ções que prometem revolucionar a expe-
riência dos usuários de dispositivos da 
marca. O destaque da conferência foi o 
lançamento do novo sistema operacional 
iOS 26, que traz uma linguagem visual 
completamente renovada, denominada 
“Liquid Glass”. Esta nova estética, ins-
pirada no Apple Vision Pro, oferece uma 
experiência mais fluida e moderna aos 
usuários, com elementos transparentes e 
tridimensionais que se integram de for-
ma harmoniosa com o conteúdo. 

Revolução no design e usabilidade
Marcelo Tripoli, comentarista de inova-
ção, explica: “A Apple é muito cuidadosa 
na hora de fazer atualizações, pois mais 
de um bilhão de pessoas usam seus pro-
dutos. Esta mudança traz um ar futurísti-
co e moderno para todos os dispositivos 
da marca”. A atualização promete revi-
gorar a experiência dos usuários, afetan-
do desde ícones e controles até a forma 
como as fotos são exibidas. 
A expectativa é que o novo sistema esteja 
disponível para download em setembro 
ou outubro, coincidindo com o lançamen-
to dos novos modelos de iPhone.  iPad 
se aproxima da experiência de um 
MacBook: Outra novidade significati-
va é a transformação na usabilidade do 
iPad. Phelipe Siani, jornalista presente 

no evento, destaca: “A usabilidade do 
iPad vai mudar completamente, ficando 
muito próxima de um MacBook. Tere-
mos um ponteiro pontiagudo como um 
mouse tradicional e a capacidade de fe-
char, minimizar e reabrir janelas”. 
Esta mudança atende a uma demanda 
antiga dos usuários, que buscavam uma 
experiência mais próxima à de um lap-
top no tablet da Apple. 
A integração mais profunda entre os 
dispositivos do ecossistema Apple tam-

Apple anuncia maior redesign 
desde 2013 na WWDC 2025

Jogando em São Paulo, seleção derrota Paraguai por 1 a 0

bém foi mencionada, com ênfase no 
crescimento da Apple Intelligence. 
A WWDC 2025 marca um momento 
histórico para a Apple, estabelecendo 
as bases para o futuro de seus produtos 
e serviços. 
Com estas atualizações, a empresa rea-
firma sua posição de liderança no mer-
cado de tecnologia, prometendo uma 
experiência de usuário mais intuitiva e 
moderna para seus milhões de consu-
midores ao redor do mundo.
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A seleção brasileira masculina de vôlei 
inicia nesta quarta-feira (11) a campanha 
pelo bicampeonato na Liga das Nações de 
Vôlei (LNV). O técnico Bernardinho defi-
niu hoje (10) os 14 jogadores relacionados 
para a estreia contra o Irã, às 17h30 (horá-
rio de Brasília), no Ginásio do Maracanã-
zinho. Por conta de uma lesão no ombro, 
o ponteiro e capitão Lucarelli não jogará 
esta primeira semana do torneio, que vai 
até domingo (15), no Rio de Janeiro. A fai-
xa de capitão ficará com o central Flávio 

Gualberto, campeão italiano pelo Trenti-
no. O primeiro titulo brasileiro na LNV foi 
conquistado em 2021, quando a equipe era 
comandada pelo técnico Renan Dal Zotto. 
O treinador, duas vezes campeão olímpi-
co no comando da amarelinha (edições de 
Atenas 2004 e Rio 2026), convocou ao 
todo 30 jogadores para a primeira compe-
tição internacional da nesta temporada. A 
seleção passa por processo de renovação 
após o fiasco na Olimpíada de Paris. Na 
ocasião, os brasileiros sequer avançaram 

às quartas de final: amargaram três der-
rotas (Polônia, Itália e Estados Unidos) e 
ganharam apenas um confronto (Egito) 
na fase de grupos. Dos 30 convocados, 
20 atletas atuam no Brasil e chamaram 
atenção de Bernardinho por se destacaram 
na Superliga 2025. No ataque, o ponteiro 
Adriano Xavier anotou 445 pontos para 
o Campinas, atual vice-campeão, e está 
no top 10 dos jogadores mais efetivos no 
torneio. Da mesma equipe paulista, foi 
chamado o central Judson, terceiro melhor 
bloqueador da Superliga. Outro bloquea-
dor de relevância que ganhou espaço na 
seleção é o central Pietro (Praia Clube). 
Na armação das jogadas, a seleção contará 
com os líberos Maique (Minas) e Douglas 
Pureza (Bauru) – a dupla está no top 3 da 
Superliga – além de  Filipinho (Joinvil-
le) e Alê Elias (Cruzeiro, atual campeão 
da Superliga). Outros dois jogadores que 
brilharam pelo Cruzeiro também foram 
chamados: o levantador Matheus Brasília 
e o oposto Opperkoski. Recém-anuncia-
do como novo reforço do Verona (Itália), 
Darlan segue com vaga cativa na seleção 
de Bernardinho.  O oposto foi o atleta que 
mais somou pontos de saque na Superliga: 
foram 62 aces. 

Vôlei: renovada, seleção masculina 
estreia 4ª feira na Liga das Nações

A seleção brasileira garantiu a classifi-
cação para a Copa do Mundo de 2026, 
que será disputada no México, no Cana-
dá e nos Estados Unidos. O feito foi al-
cançado na noite desta terça-feira (10), 
quando o Brasil derrotou o Paraguai por 
1 a 0, em Itaquera, São Paulo. Este foi 
o primeiro triunfo da equipe canarinho 
sob o comando do técnico italiano Carlo 
Ancelotti. A vitória em casa levou a se-
leção brasileira aos 25 pontos nas Elimi-
natórias Sul-Americanas para a Copa do 
Mundo, assumindo a terceira posição da 
classificação. Desta forma o Brasil não 

pode mais ficar fora da zona de classifi-
cação para o próximo Mundial, quando 
faltam apenas duas rodadas para o final 
da competição. Após um frustrante em-
pate sem gols com o Equador na partida 
que marcou a sua estreia no comando da 
seleção brasileira, Carlo Ancelotti op-
tou por um esquema de jogo diferente 
diante dos Paraguaios. Para uma partida 
na qual contaria com o apoio da torcida, 
e na qual enfrentaria um adversário co-
nhecido pela força defensiva, o treina-
dor optou por uma formação ousada, na 
qual o Brasil começou com apenas dois 

meio-campistas de ofício e quatro joga-
dores de frente. Nesse quarteto ofensivo 
Gabriel Martinelli ocupou a ponta es-
querda, Raphinha ficava aberto pela di-
reita, enquanto Matheus Cunha e Vini-
cius Júnior ficavam mais centralizados, 
mas sem guardar posição e retornando 
bastante para auxiliar na criação das 
jogadas ofensivas. A aposta se mostrou 
acertada, e o Brasil assumiu o controle 
desde os primeiros minutos do primei-
ro tempo, acuando a equipe paraguaia e 
criando boas oportunidades de marcar. 
A primeira surgiu aos 11 minutos, quan-
do Matheus Cunha cruzou rasteiro, mas 
Vinicius Júnior chegou atrasado e não 
conseguiu finalizar. Aos 34, a seleção fi-
cou muito perto de marcar, quando Mar-
tinelli fez boa jogada pela esquerda e 
cruzou na segunda trave, onde Matheus 
Cunha, com muita liberdade, cabeceou 
sem direção. Porém, de tanto tentar, o 
Brasil chegou ao gol da vitória antes 
do intervalo. Aos 43 minutos Raphinha 
partiu em velocidade pela direita, mas 
acabou desarmado pela defesa adversá-
ria. Matheus Cunha surgiu então em ve-
locidade, roubou a bola, chegou à linha 
de fundo e cruzou para Vinicius Júnior, 
que teve apenas o trabalho de escorar. 
Na etapa final a seleção brasileira até 
começou muito bem, criando oportuni-
dades de ampliar a vantagem com Bru-
no Guimarães, Raphinha e Gerson. No 
entanto, o Paraguai conseguiu segurar a 
pressão e o placar até o apito final.

A Fórmula 1 divulgou nesta terça-feira 
(10) o calendário para a temporada de 
2026 do campeonato. A maior competi-
ção de automobilismo do mundo vai se-
guir com 24 corridas - número recorde 
mantido desde 2024 - e com o GP de 
São Paulo, realizado no circuito de In-
terlagos. A prova no Brasil vai acontecer 
entre os dias 6 e 8 de novembro. A gran-
de novidade é a introdução do Circuito 
de Madri, nova casa do GP da Espanha; 
apesar disso, a corrida em Barcelona se-
gue na F1. Assim como no calendário 
deste ano, a Austrália vai sediar a etapa 
de abertura do campeonato. A F1 come-
ça com a parte asiática, passando ainda 
por China, Japão, Bahrein e Arábia Sau-
dita antes de ir para a América do Norte. 
As provas em Sakhir e Jedá seguirão em 
abril, já que os países do Oriente Mé-
dio vão ter o Ramadã entre fevereiro 
e março do ano que vem. A principal 
mudança no calendário asiático é o des-
membramento da rodada tripla, antes 
composta por Japão, Bahrein e Arábia 
Saudita. Agora, apenas as duas últimas 
provas vão ser disputadas em semanas 
seguidas. Outra mudança importante 
se deu com o deslocamento do GP do 
Canadá para acontecer após o GP de 
Miami, por uma questão logística. Ante-
riormente, a etapa no circuito Gilles Vil-

leneuve ocorria entre provas na Europa 
e em junho - desta vez, será em maio. 
O GP da Emilia-Romagna, em Ímola, 
não está mais no calendário. O GP de 
Mônaco passa a abrir a parte europeia 
do campeonato, que segue tendo a pro-
va no circuito de Barcelona-Catalunha, 
ainda sem o novo nome definido. Com 
a introdução do circuito de Madri, nova 
sede do GP da Espanha, a presença do 
autódromo catalão não tinha sido con-
firmada, embora o contrato seja válido 
até 2026. Com a manutenção de Barce-
lona, a Espanha vai receber duas provas 

em 2026: uma em junho, na pista catalã, 
e a outra em setembro, no Madring. Ou-
tra novidade é que a parte europeia da 
F1 também não vai ter rodadas triplas. 
Assim como no ano anterior, a tempora-
da da F1 vai se encerrar com provas nas 
Américas e no Oriente Médio, com as 
duas únicas sequências de três corridas 
do campeonato. A decisão vai ser no GP 
de Abu Dhabi, entre os dias 4 e 6 de de-
zembro. Ainda não foram reveladas as 
datas das corridas sprint, disputas curtas 
realizadas nos sábados e que dão oito 
pontos para o piloto vencedor.

F1 divulga o calendário de 2026 com 
24 corridas e GP de São Paulo

O técnico da Seleção da Polônia, Mi-
chal Probierz, renunciou ao cargo. A 
demissão veio quatro dias após o ata-
cante Robert Lewandowski dizer que 
não jogará mais pela seleção sob seu 
comando. O atacante de 36 anos, do 
Barcelona, disse que sua confiança 
foi traída e ficou muito magoado pela 
forma como Probierz lhe disse que se-
ria substituído como capitão do time. 
Lewandowski, maior artilheiro da se-
leção polonesa, disse na segunda-feira 
(9) que recebeu uma ligação curta de 
Probierz enquanto ele estava colocan-

Técnico da Polônia pede demissão 
após discussão com Lewandowski

do seus filhos para dormir e que uma 
declaração sobre sua perda da braça-
deira de capitão apareceu logo depois 
no site da Associação Polonesa de 
Futebol. Probierz decidiu substituir 
Lewandowski como capitão pelo meio-
-campista Piotr Zielinski .”Cheguei à 
conclusão de que, na situação atual, a 
melhor decisão para o bem da seleção 
nacional será minha demissão do cargo 
de técnico”, disse Probierz em um co-
municado. “Desempenhar esta função 
foi a realização dos meus sonhos profis-
sionais e a maior honra da minha vida.”

Jogando em São Paulo, seleção derrota Paraguai por 1 a 0

O técnico Arthur Elias convocou nesta 
segunda-feira (9) as 23 jogadoras da se-
leção brasileira feminina de futebol que 
irão em busca do nono título da Copa 
América. O torneio continenal começa 
em 12 de julho em Quito (Equador), 
com a participação de 12 nações. No 
ataque, o treinador manteve a camisa 10 
Marta (Orlando Pride~/EUA), que re-
tornou à seleção nos últimos amistosos 
contra o Japão, e também as revelações 
Dudinha (São Paulo) e Jhonson (Co-
rinthians), ambas com 19 anos, que ba-
lançaram as redes contra as asiáticas.O 
poder ofensivo da amarelinha conta ain-
da com Amanda Gutierres (Palmeiras), 
Gabi Portilho (Gotham FC/EUA), Gio 
e Luany (ambas do Atlético de Madrid/
Espanha), além de Kerolin (Manchester 

City/Inglaterrra). Antes da estreia no 
torneio, o Brasil fará um último amisto-
so fora de casa contra a França, no pró-
ximo dia 27 de junho (uma sexta-feira). 
Será o primeiro reencontro das equipes 
após as quartas de final da Olimpíada de 
Paris no ano passado, quando o Brasil 
eliminou a Les Blues com vitória de 
1 a 0 – na sequência, a amarelinha se-
quência faturou a medalha de prata. O 
amistoso será no Stade des Alpes (Es-
tádio dos Alpes), em Grenobles. Após 
o amistoso contra as francesas, a sele-
ção retorna ao Brasil, onde concluirá 
a preparação física na Granja Comary, 
em Teresópolis (RJ). A equipe embar-
ca para o Equador em 10 de julho. “Eu 
espero que olhem para o Brasil como 
favorito em todas as competições, por-
que nós vamos realmente entrar fortes 
em qualquer torneio. Eu entendo que a 
Copa América será uma oportunidade 
de melhorarmos a nossa eficiência na 
organização ofensiva e trazer um cres-
cimento para a Seleção. Alguns adver-
sários na América do Sul marcam mais 
individual para o setor e eu acho isso 
ótimo. Quanto mais cenários diferentes 
a jogadora tem, mais recursos ela desen-
volve, tanto de tática individual quanto 
daquilo que interessa para a seleção bra-
sileira jogar de forma organizada, que é 
a tática coletiva”, disse Elias, durante 
coletiva após a convocação. 

Seleção feminina terá Marta, Jhonson 
e Dudinha na Copa América

Brasil vence primeira com Ancelotti 
e se classifica para Copa do Mundo

O jogador Pedro Severino, da equipe 
sub-20 do Bragantino, recebeu alta 
médica após 98 dias de tratamento, 
informou a equipe de Bragança Pau-
lista nesta terça-feira (10). Segundo a 
nota do Massa Bruta, o atleta seguirá 
“processo de recuperação motora, neu-
rológica e física em casa”. O atleta de 
19 anos de idade e seu companheiro de 
equipe Pedro Castro ficaram feridos 
em um acidente de trânsito no dia 4 de 
março na Rodovia Anhanguera. Segun-
do o Bragantino, os atletas estavam em 
um veículo que colidiu com uma car-
reta. Nenhum dos jogadores dirigia o 
veículo no momento do acidente. Pe-
dro Castro teve apenas ferimentos le-
ves. Já Pedro Severino foi encaminha-
do inicialmente ao Hospital Municipal 
Dr. Waldemar Tebaldi, em Americana, 
onde passou por cirurgia por causa de 

um traumatismo craniano. O atleta per-
maneceu dois dias na Unidade de Tera-
pia Intensiva (UTI) da instituição e, no 
dia 6 de março, foi transferido para um 
hospital particular em Ribeirão Preto. 
Nesta nova etapa do tratamento, Pedro 
permaneceu monitorado na UTI, pas-
sando por diversos exames e procedi-
mentos cirúrgicos, incluindo a recons-
trução da parte frontal do crânio, que 
foi considerada bem-sucedida. “O Red 
Bull Bragantino agradece o carinho e a 
solidariedade de todos que, de alguma 
forma, estiveram ao lado de Pedro e sua 
família ao longo dos últimos meses. O 
clube seguirá acompanhando de perto 
sua evolução e reforça que permanece 
integralmente à disposição para ofe-
recer todo o suporte necessário neste 
novo momento da recuperação”, diz a 
nota da equipe de Bragança Paulista.

Pedro Severino recebe alta após 
98 dias de tratamento
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A dúvida sobre quando é o momento 
certo de acelerar o motor de um carro 
-- se ao ligá-lo ou antes de desligá-lo -- 
é comum entre motoristas. No entanto, 
segundo o especialista em automóveis 
Boris Feldman, não há controvérsia: 
não se deve acelerar o motor em nenhu-
ma dessas situações. Feldman explica 
que acelerar antes de desligar o carro 
pode injetar combustível desnecessá-
rio no motor, podendo até contaminar 
o óleo lubrificante no cárter. Por outro 
lado, acelerar logo após ligar o veícu-
lo também não é recomendado, pois o 
óleo lubrificante ainda não chegou às 
partes superiores do motor. O momento 
de maior desgaste do motor
O especialista ressalta que o momen-
to de maior desgaste do motor ocorre 
quando ele é ligado pela primeira vez 
no dia. É nesse instante que o motor 
perde pequenas partículas, contribuin-
do para seu desgaste ao longo do tem-
po. Curiosamente, Feldman revela que 
os motores que sofrem menos desgaste 
são os de táxis ou carros de aplicativo 
que rodam continuamente, às vezes 
sem desligar. Isso ocorre porque esses 
veículos não passam pelo processo de 
ligar o motor frio repetidas vezes.

Procedimento correto ao ligar o car-
ro: Para aqueles que se perguntam o que 
fazer após ligar o carro pela manhã, Feld-
man orienta: espere de 20 a 30 segundos 
para que o óleo chegue às partes superio-
res do motor. Após esse breve período, já 
é possível iniciar a viagem normalmente, 
sem necessidade de esperar o motor es-
quentar completamente. O especialista 
aconselha que, nos primeiros momentos 
de uso, o motorista evite exigir muito do 
motor. No entanto, não é preciso ficar 

parado esperando o aquecimento total. 
Basta dirigir normalmente, sem forçar o 
motor, e a viagem pode prosseguir sem 
problemas. Seguindo essas orientações, 
os motoristas podem contribuir para a 
preservação do motor de seus veículos, 
evitando desgastes desnecessários e eco-
nomizando combustível. A prática corre-
ta no momento de ligar e desligar o carro 
pode, a longo prazo, resultar em uma 
vida útil mais longa para o motor e em 
um melhor desempenho do veículo.

Acelerar o motor ao desligar ou ao ligar 
o carro? Nenhum dos dois; entenda

Maextro S800: conheça o sedan chinês 
que promete brigar com Rolls-Royce

A Huawei e a JAC Motors lançaram, em 
parceria (HIMA), seu sedã de mais alto 
luxo na China: o Maextro S800. O carro 
é inspirado em grandes nomes do segmen-
to de luxo da indústria automotiva, como 
Mercedes-Maybach e Rolls-Royce. Na 
China, os preços do modelo ficam entre 
708.000 e 1.018.000 yuan (aproximada-
mente R$ 501.960,00 e R$ 793.637,00 
em conversão direta). Não há previsão 
para que o modelo seja vendido no Bra-
sil. Assim como no caso dos concorrentes 
europeus, as dimensões do Maextro S800 
impressionam: ele mede 5,48 metros de 
comprimento, 2 metros de largura e tem 

mais de 1 metro e meio de altura. Seu en-
tre eixos é de 3,37 metros. Clientes podem 
optar por versões com quatro ou cinco 
lugares. O modelo conta com esterça-
mento das rodas traseiras, o que ajuda na 
manobrabilidade e no contorno de curvas. 
O design é marcado por minimalismo e 
elementos integrados às linhas da carro-
ceria. Na frente, uma grade em “U” cria 
o efeito visual de um para-choques “flu-
tuante”. O modelo é oferecido em uma 
configuração padrão 100% elétrica e ou-
tras duas híbridas, com autonomia esten-
dida. A primeira conta com dois motores 
elétricos, que combinados geram 530 cv 

de potência. Sua bateria é de 95 kWh e a 
autonomia (CLTC) é de 702 km. Segundo 
a fabricante, a bateria pode ser carregada 
de 10% a 80% de capacidade em 12 minu-
tos utilizando o carregador mais potente. 
Nessa versão, o Maextro S800 acelera de 
0 a 100 km/h em 4,3 segundos. As versões 
com autonomia estendida (EREV) com-
binam motores eletricos com um motor 
1.5 turbo com 156 cv de potência e uma 
bateria de 65 kWh que, segundo a fabri-
cante, pode ser carregada de 10% a 80% 
em 10 minutos e meio. A potência combi-
nada da versão EREV com dois motores 
é a mesma daquelas 100% elétricas (530 
cv). Essa versão tem autonomia de apro-
ximadamente 1.300 km e pode rodar até 
400 km no modo elétrico. Nessa versão, 
o sedan acelera de 0 a 100 km/h em 4,9 
segundos. Há também uma versão EREV 
com três motores. Essa versão gera 863 cv 
de potência. A autonomia é de 1.200 km 
(365 km no modo 100% elétrico). Nessa 
versão, o S800 acelera de 0 a 100 km/h 
em 4,7 segundos. Todas as versões usam 
baterias Huawei Whale 2.0. Tecnologia, 
conforto e segurança são prioridades do 
modelo, que incorpora inovações desen-
volvidas pela Huawei (inclusive softwares 
com inteligência artificial) e outras desen-
volvidas especificamente para a Maextro, 
como aquelas que procuram gerar o maior 
isolamento acústico possível na cabine. O 
interior do Maextro é revestido em mate-
riais extremamente nobres, como couro, 
madeira e cristais. Os bancos traseiros 
contam com ajustes elétricos, massagem, 
ventilação e aquecimento, e podem ser in-
clinados a até 148,5º.

08 AUTOMÓVEIS

Fiat lança tuk-tuk elétrico com 
autonomia de 90 km e 3 rodas

A Fiat lançou seu primeiro modelo 
de três rodas no mundo. O Tris, é um 
veículo versátil e disponível em três 
configurações: chassi-cabine, pla-
taforma e picape.  Com apenas 3,17 
metros de comprimento, quase a mes-
ma medida do Chery iCar, o Tris tem 
uma bateria de lítio com capacidade 
de 6,9 kWh. Com isso, é possível ro-
dar 90 km com a carga completa. Gra-
ças ao sistema de carregamento inte-
ligente integrado, o Fiat Tris pode ser 
carregado de 0 a 80% em apenas 3,5 

horas, atingindo a recarga completa 
em 4 horas e 40 minutos, usando um 
plugue doméstico padrão. Alimentado 
por um motor elétrico de 48 volts que 
fornece 9 kW de potência máxima (12 
cv) e um torque máximo de 4,5 kgfm, 
o Tris é capaz de atingir uma veloci-
dade máxima de 45 km/h. Fabricado 
no Marrocos, o modelo é voltado ao 
microtransporte e é voltado aos mer-
cados do Oriente Médio e África. Se-
gundo a Fiat, o Tris é compatível com 
diversas aplicações profissionais.
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MEC libera acúmulo de benefícios 
para estudantes de graduação
Os beneficiários da Bolsa Permanên-
cia, do Programa Universidade para 
Todos (PBP Prouni), poderão acumu-
lar o benefício com outros incentivos 
financeiro-educacionais de programas 
do governo federal voltados ao ingres-
so, permanência e conclusão de cursos 
de licenciatura, como o Pé-de-Meia 
Licenciaturas. A medida foi autorizada 
pelo Ministério da Educação (MEC) por 
meio da portaria nº 412/2025, publicada 
na última semana. A nova norma tam-
bém prevê a possibilidade de acúmulo 
da bolsa permanência do Prouni com 
outros auxílios ou bolsas acadêmicas 
oferecidas pelas próprias de instituições 
de ensino superior. 
O Programa Bolsa Permanência (PBP) 
é voltado a estudantes de graduação ma-
triculados nas instituições federais de 
ensino superior, em situação de vulnera-
bilidade socioeconômica, especialmen-
te, as pessoas indígenas e quilombolas. 
O auxílio financeiro tem como meta 
contribuir para a permanência e a diplo-
mação na graduação dos beneficiários, 
como forma de reduzir as desigualdades 
sociais e étnico-raciais no país. 

Programas federais
O Programa Bolsa Permanência Prouni 
(PBP Prouni) oferece auxílio financei-

ro de R$ 700 aos bolsistas integrais do 
Prouni que têm renda de até um salário 
mínimo e meio por pessoa da família, 
ou seja, R$ 2.277, em 2025, per capi-
ta [por pessoa]. O valor pago pelo PBP 
Prouni é para custeio das despesas edu-
cacionais, como material didático, ali-
mentação e transporte. O Pé-de-Meia 
Licenciaturas destina-se a estudantes 
de cursos de licenciatura presenciais 
que conquistaram nota média igual ou 
superior a 650 pontos no Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem). O valor 
do incentivo financeiro mensal é de R$ 
1.050, depositado pela Coordenação de 
Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível 
Superior (Capes). Do valor total, R$ 
700 podem ser sacados imediatamente e 
o restante (R$ 350) é depositado na mo-
dalidade poupança. O valor acumulado 
durante o curso de licenciatura poderá 
ser sacado somente após o formando in-
gressar em uma rede pública de ensino, 
em até cinco anos após a conclusão do 
curso. Já o Programa Universidade Para 
Todos (Prouni) oferta bolsas de estudo - 
integrais e parciais de 50% - em cursos 
de graduação e sequenciais de formação 
específica em instituições de educação 
superior privadas. O programa tem 
como público-alvo o estudante sem di-
ploma de nível superior.

O ministro da Educação (MEC), Camilo 
Santana, anunciou, nesta semana, que a 
Rede Nacional de Cursinhos Populares 
(CPOP) irá contemplar, até o fim de 2025, 
393 de instituições para atender mais de 
15 mil estudantes da rede pública de todo 
o país que buscam ingressar no ensino su-
perior. O número é o triplo do que estava 
previsto para a etapa inicial do programa 
federal, em 2025, que selecionaria 130 
cursinhos populares e comunitários, be-
neficiando 5,2 mil estudantes do Brasil. 
Em nota, Camilo Santana esclareceu que 

a decisão de ampliação do número ocorreu 
depois do aumento da procura dos cursi-
nhos por apoio federal. “Vamos apoiar 393 
cursinhos populares a partir de hoje. Serão 
R$ 163,2 mil para cada turma formada de 
40 alunos. Esse é um reconhecimento à 
luta de mais de 20, 30 anos dos cursinhos 
para qualificar a nossa juventude para um 
futuro melhor.” Lançada em março deste 
ano, a Rede Nacional de Cursinhos Popu-
lares (CPOP) tem o objetivo de ampliar o 
acesso ao ensino superior, em especial, por 
meio do Exame Nacional do Ensino Médio 

(Enem), de estudantes de escolas públicas 
com renda familiar por pessoa de até um 
salário mínimo (R$ 1.518, em 2025), indí-
genas, pessoas com deficiência, negros ou 
quilombolas. São priorizados na seleção 
do MEC os cursinhos populares gratuitos 
que não recebem apoio financeiro direto 
ou indireto de órgãos públicos ou de enti-
dades privadas.

Apoio federal
De acordo com o primeiro edital de cha-
mada pública da Rede Nacional de Cur-
sinhos Populares (CPOP) , o MEC apoia 
cada cursinho contemplado com até R$ 
163,2 mil.  O valor abrange: auxílio de 
R$ 200 mensais a cada um dos estudan-
tes da unidade que ingressarem nas turmas 
dos cursinhos selecionados para a perma-
nência nos estudos, pelo período de seis 
meses. O auxílio permanência deve ser 
concedido para, no mínimo, a 20 e, no 
máximo, a 40 estudantes; auxílio financei-
ro para a contratação de coordenadores e 
professores, pelo período de sete meses; 
apoio de R$ 6 mil para atividades técnicas 
e administrativas; formação de gestores e 
professores e a disponibilização de mate-
riais pedagógicos gratuitos aos docentes 
e aos alunos voltados à preparação para o 
Enem e outros vestibulares. 

A Fundação Getulio Vargas (FGV) será 
a banca organizadora da segunda edição 
do Concurso Público Nacional Unifi-
cado (CPNU 2), que irá oferecer 3.652 
vagas em 36 órgãos do poder Executivo 
federal. No processo seletivo, a FGV 
será responsável pelo planejamento, or-
ganização, realização, processamento e 
resultado final para homologação do se-
gundo CPNU, assim como toda e qual-
quer logística necessária à execução dos 
serviços, sob a coordenação geral do 
Ministério da Gestão e da Inovação em 
Serviços Públicos (MGI). Em abril des-
te ano, o Ministério da Gestão convocou 
as bancas interessadas na organização 
do certame. No modelo de chamamen-
to público, com dispensa de licitação, 
as empresas apresentam suas ofertas ao 
Poder Público. O formato foi o mesmo 

adotado na primeira edição do concurso 
unificado, quando a banca responsável 
escolhida foi a Fundação Cesgranrio.

Edital
Após a escolha da banca examinadora, o 
Ministério da Gestão prevê que o edital 
do CNU 2025 será publicado em julho. 
Diferentemente do primeiro CNU, esta 
edição será regida por um único edital 
que orientará a parte comum do certame. 
De acordo com informação adiantada 
pela pasta, os detalhes de cada um dos 
nove blocos temáticos serão publicados 
em nove anexos do edital único, cada 
um deles direcionado às respectivas car-
reiras. Assim como na primeira edição, 
os candidatos poderão se inscrever para 
mais de um cargo dentro do mesmo blo-
co, definindo sua ordem de preferência.

Fundação Getulio Vargas será a 
banca examinadora do CNU 2025Enem 2025: prazo para pagar taxa de inscrição 

termina em 18 de junho
As pessoas inscritas que não receberam 
isenção no Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) de 2025 devem fazer o 
pagamento da taxa de inscrição até 18 de 
junho, para garantir participação nas pro-
vas. Os inscritos que não foram isentos do 
pagamento ganharam uma semana a mais 
para quitar a taxa, depois que o Ministério 
da Educação prorrogou, no sábado (7), o 
período de inscrições do exame até esta 
sexta-feira (13). Como pagar: Logo após 
a confirmação da inscrição, o candidato 
pode pagar o valor de R$ 85 por meio de 
boleto gerado na Página do Participante ou 
por Pix, cartão de crédito, débito em conta 
corrente e poupança. Para pagar por Pix, 
basta acessar o QR Code que consta no 
boleto. Inscrições: Todos os interessados 
em fazer o exame devem se inscrever, por 

meio da página oficial, para garantir a par-
ticipação – inclusive os isentos da taxa de 
inscrição. Neste ano, concluintes da rede 
pública terão sua inscrição pré-preenchi-
da no sistema, mas, mesmo assim, devem 
confirmar sua participação na Página do 
Participante e selecionar em qual língua 
estrangeira (inglês ou espanhol) serão ava-
liados para poder realizar as provas. Pro-
vas: As provas do Enem 2025 serão aplica-
das pelo Inep nos dias 9 e 16 de novembro, 
nas 27 unidades da federação. Somente os 
municípios de Belém, Ananindeua e Mari-
tuba (Pará) terão outras datas de aplicação 
─ 30 de novembro e 7 de dezembro ─ de-
vido à realização da 30ª Conferência das 
Nações Unidas sobre Mudanças Climáti-
cas (COP30), que ocorrerá no estado, no 
período da aplicação regular do exame.Os 

candidatos que pretendiam fazer o Enem 
em alguma dessas cidades ainda podem 
optar por realizar as provas nas datas re-
gulares, 9 e 16 de novembro, em outras lo-
calidades. Para isso, é necessário escolher 
outro município de aplicação no momento 
da inscrição. 

MEC apoiará 393 cursinhos populares 
em 2025
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A Prefeitura de Barueri, por meio da 
Secretaria de Saúde, está promovendo 
a vacinação contra o vírus influenza 
nas repartições públicas da administra-
ção municipal. A ação tem como obje-
tivo facilitar o acesso dos servidores à 
vacina e ampliar a cobertura vacinal no 
município. Na tarde desta terça-feira, 3 
de junho, foi a vez da equipe da Secre-

taria de Comunicação receber a dose. 
Entre os imunizados, a designer gráfica 
Anna Beatriz Castro Braga relatou que 
a iniciativa ajudou a superar um antigo 
receio. “Eu tenho muito medo de agu-
lha, mas superei o meu medo porque sei 
da importância da vacina. E foi muito 
prático receber a dose aqui no trabalho. 
Facilitou o acesso e já cumpri com essa 

etapa, porque estava ansiosa”, contou. 
A editora-chefe do Departamento de 
Jornalismo, Nanci Dainezi, reforçou a 
importância da imunização e o papel da 
comunicação pública na valorização da 
ciência. “A vacinação é importante, é 
segura e gratuita. Nunca deixo de tomar 
a vacina. E nosso trabalho na comuni-
cação é justamente esse: somos respon-
sáveis não só por divulgar a disponibi-
lidade da vacina, mas, sobretudo, sua 
eficácia e o combate às fake news. Esse 
é o nosso papel, e fico feliz de mostrar 
isso na prática.” 
Vacina para toda a população 
A vacina contra a gripe (influenza) está 
disponível gratuitamente para toda a 
população com idade acima de 6 meses 
nas Unidades Básicas de Saúde (UBSs) 
de Barueri. A ampliação do público se-
gue orientação do Ministério da Saúde 
após o encerramento da fase inicial da 
campanha voltada aos grupos prioritá-
rios. A imunização anual contra a gri-
pe é fundamental para prevenir formas 
graves da doença, especialmente em 
períodos de maior circulação viral, 
como o outono e o inverno. A vacina 
é segura, atualizada a cada ano confor-
me as cepas em circulação, e contribui 
diretamente para a redução de interna-
ções e complicações respiratórias. 

A Comissão Nacional de Incorporação 
de Tecnologias no Sistema Unico de 
Saúde (Conitec) abriu nesta segunda-
-feira (9) uma consulta pública para re-
ceber opiniões da população a respeito 
da inclusão da semaglutida nos serviços 
públicos de saúde. A substância, que é 
o princípio ativo do Ozempic e do We-
govy, se tornou famosa pelo potencial 
emagrecedor, apesar de ter sido desen-
volvida inicialmente para o tratamento 

do diabetes. Esse efeito se dá porque a 
semaglutida é um agonista do hormônio 
intestinal GLP-1, ou seja, uma molécula 
que ativa o receptor cerebral desse hor-
mônio, equilibrando a produção de in-
sulina do organismo e produzindo a sen-
sação de saciedade. A consulta pública 
faz parte da avaliação da prescrição do 
Wegovy 2,4 mg para pacientes com 
obesidade, mas que também tenham 
histórico de doença cardiovascular e 

mais de 45 anos. A classe médica e a so-
ciedade civil podem se manifestar sobre 
o tema até o dia 30 de junho. Depois, as 
contribuições vão ajudar a embasar um 
parecer da comissão, recomendando ou 
não que o medicamento seja incorpora-
do ao Sistema Único de Saúde (SUS). A 
avaliação da Conitec foi solicitada pela 
Novo Nordisk, farmacêutica fabricante 
do Wegovy, e, em um parecer dado em 
maio, a Comissão recomendou a não in-
corporação devido aos custos elevados 
para a compra do medicamento, avalia-
dos em até R$ 7 bilhões em cinco anos. 
Mas a farmacêutica argumenta que a 
adoção do medicamento pode reduzir 
custos de tratamento de doenças crôni-
cas associadas à obesidade. Por enquan-
to, a semaglutida não é oferecida por 
nenhum serviço público de saúde, mas 
uma substância semelhante, a liragluti-
da, é utilizada em cidades de Goiás, Dis-
trito Federal e Espírito Santo, e também 
faz parte de protocolos de tratamento do 
Instituto Estadual de Diabetes e Endo-
crinologia do estado do Rio de Janeiro 
(Iede), e do Hospital das Clínicas e do 
Instituto da Criança da Universidade de 
São Paulo. No começo deste ano, a pre-
feitura do Rio de Janeiro anunciou que 
pretende incorporar a semaglutida a um 
novo serviço de tratamento da obesida-
de, a partir do ano que vem.

Conitec abre consulta pública sobre 
inclusão da semaglutida no SUS

Vacinação contra gripe chega às 
repartições públicas de Barueri

A prefeitura da capital paulista irá dis-
ponibilizar, para toda a população aci-
ma de 6 meses de idade, a partir des-
ta segunda-feira (9), a vacina contra a 
gripe (vírus Influenza) em estações do 
transporte público na cidade. O imuni-
zante já está disponível para toda a po-
pulação, a partir dos 6 meses de idade, 
desde 19 de maio, nos postos de vaci-
nação do município. Confira os novos 
locais de vacinação contra a gripe na 
capital paulista: Estação Luz - CPTM: 
das 8h30 às 17h. Estação Engenhei-
ro Goulart - CPTM: das 8h30 às 17h. 
Estação São Miguel - CPTM: das 8h30 
às 17h. Estação Itaim Paulista - CPTM: 
das 8h30 às 17h. Estação Corinthians-I-
taquera - CPTM: das 8h30 às 17h. Es-
tação Perus - CPTM: das 8h30 às 17h. 
Estação Pirituba - CPTM: das 8h30 às 
17h. Terminal de Ônibus Cidade Ti-

radentes: das 8h às 16h. Terminal de 
Ônibus Cachoeirinha: das 9h às 16h. 
Terminal Rodoviário do Tietê: das 9h às 
16h A imunização continuará também a 
ocorrer nas unidades básicas de Saúde 
(UBSs), de segunda a sexta-feira, das 
7h às 19h, e, aos sábados, nas assistên-
cias médicas ambulatoriais (AMAs)/
UBSs integradas, no mesmo horário. 
A população pode encontrar a unidade 
mais próxima para vacinação, na capital 
paulista, por meio da plataforma Bus-
ca Saúde. Até a última segunda-feira 
(3), 1.927.552 doses da vacina contra 
a gripe foram aplicadas no município 
de São Paulo. A cobertura vacinal está 
em 37,45%, levando em conta o público 
considerado estratégico pela campanha 
de vacinação: as pessoas com mais de 
60 anos, crianças de 6 meses a menores 
de 6 anos e gestantes.

Gripe: SP inicia vacinação 
em estações e terminais

Estado do Rio registra quarta morte 
por febre do Oropouche

A ação tem como objetivo facilitar o acesso dos servidores à vacina 
e ampliar a cobertura vacinal no município

A Agência Nacional de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa) aprovou a utilização do me-
dicamento Mounjaro para auxiliar na per-
da de peso. Fabricado pela farmacêutica 
americana Lilly, o remédio injetável tem 
como princípio ativo a tirzepatida e é mais 
uma das chamadas canetas emagrecedo-
ras, assim como o Ozempic e o Wegovy 
(semaglutida) e o Saxenda (liraglutida). O 
fármaco já estava autorizado para uso no 
Brasil desde 2023, mas era indicado em 
bula apenas para o tratamento do diabetes 
tipo 2. Agora, também poderá ser prescrito 
para o emagrecimento de pessoas sem a 
doença, desde que elas tenham índice de 
massa corpórea acima de 30 kg/m², o que 
caracteriza obesidade, ou acima de 27 kg/
m², na faixa de sobrepeso, em conjunto 
com alguma comorbidade. De acordo com 
o diretor da Associação Brasileira para o 
Estudo da Obesidade e da Síndrome Me-
tabólica (Abeso), Alexandre Hohl, a in-
clusão da nova indicação terapêutica para 
tirzeptatida “consolida a geração de medi-
camentos que podem modificar totalmente 
a vida das pessoas que vivem com excesso 
de adiposidade”.  

“A tirzepatida é inovadora, pois utiliza 
um duplo mecanismo hormonal (GLP-1 
e GIP), enquanto as moléculas anteriores 
utilizam apenas o GLP-1. Todas são mo-
léculas eficazes e seguras, sendo que agora 
temos um arsenal terapêutico mais amplo 
e com isso mais pessoas podem ser benefi-
ciadas”, complementa. 

Preço e tratamento 
O Mounjaro começou a ser vendido no 
começo deste mês, mas o preço das cane-
tas continua sendo uma barreira de acesso. 
A dose mensal do Mounjaro pode custar 
de R$ 1,4 mil a R$ 2,3 mil, dependendo 
da dose. Já os medicamentos com outros 
princípios ativos variam de R$ 600 a cerca 
de R$ 1 mil. O diretor da Sociedade Bra-
sileira de Endocrinologia e Metabologia, 
Fábio Moura, ressalta que essas drogas 
já se mostraram eficazes e seguras, mas o 
tratamento ainda demanda mudanças no 
estilo de vida. 
“Tem que manter uma alimentação ade-
quada, tem que fazer exercício físico. Ou 
seja, não adianta só tomar esse remédio e 
não fazer outra parte. 

Anvisa aprova uso do medicamento 
Mounjaro para perda de peso

Mais uma pessoa morreu em decorrên-
cia da febre do Oropouche no estado do 
Rio de Janeiro. A vítima é uma mulher 
de 38 anos, moradora de Nilópolis, na 
Baixada Fluminense. Ela morreu após 
frequentar um parque da cidade, no mês 
de maio, e ficar hospitalizada. A amostra 
foi analisada pelo Laboratório Central 
de Saúde Pública Noel Nutels (Lacen-
-RJ) e pela Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), constatando-se que o óbito foi 
causado pelo vírus da febre do Oropou-
che. Essa é a quarta morte registrada no 
estado em consequência da doença. Os 
outros três óbitos foram confirmados em 
Cachoeiras de Macacu, Paraty e Macaé. 
Os casos são considerados episódios 
isolados. Não houve novos registros de 
casos graves e internações relacionados 
à febre do Oropouche nos municípios 
onde aconteceram as mortes. A partir 
da notificação da suspeita da primeira 
morte, a comissão de investigação de 
óbitos da Secretaria de Estado de Saú-
de (SES-RJ) se dedicou a investigar o 
caso de forma minuciosa, com o apoio 
de técnicos do Ministério da Saúde. Os 
protocolos de vigilância epidemiológi-
ca e controle da doença também foram 
aprimorados. “Desde que o vírus entrou 
em nosso estado, no ano passado, temos 
trabalhado no aperfeiçoamento de nos-

sas rotinas e na assistência oferecida aos 
pacientes. A SES-RJ monitora semanal-
mente o avanço da Oropouche e temos 
feito capacitações com os municípios 
com o objetivo de evitar a proliferação 
da doença”, destacou a secretária de Es-
tado de Saúde, Claudia Mello.

Recomendações
A febre do Oropouche é transmitida 
principalmente pelo maruim (Culicoi-
des paraensis), inseto bem pequeno e 
corriqueiro em áreas de mata, cachoei-

ras e plantação de bananeiras. Os sinto-
mas são parecidos com os da dengue. O 
período de incubação dura entre quatro 
e oito dias. O início geralmente é mar-
cado por febre, dor de cabeça, dor nas 
articulações, dor muscular, calafrios e, 
às vezes, náuseas e vômitos persistentes 
por até cinco a sete dias. Na maioria dos 
casos, o paciente se recupera em uma se-
mana. “A febre do Oropouche é nova no 
nosso estado e requer atenção redobrada. 
O maruim é bem pequeno e corriqueiro 
em locais silvestres e áreas de mata.
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11VARIEDADES
Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

A partir do dia 18, Marte em Leão traz 
uma dose extra de energia e autocon-
fiança. Canalize essa força para ativida-
des que te desafiem e elevem seu espí-
rito — seja um novo treino, um hobby 
empolgante ou até uma mudança no 
visual. Exercícios que envolvem mo-
vimento e intensidade, como dança, 
luta ou esportes competitivos, podem 
ser especialmente revigorantes agora.

Com o Sol entrando em Touro, sua es-
tabilidade emocional será prioridade. 
Invista em momentos de autocuidado, 
desde refeições nutritivas até períodos 
de descanso bem aproveitados. Criar 
uma rotina mais equilibrada ajudará 
não apenas no seu bem-estar físico, 
mas também na sua paz de espírito. 

Com Marte entrando em Leão no dia 
18, sua energia ganha um impulso re-
vigorante! Este é o momento perfeito 
para se movimentar mais, encontrar 
uma atividade física que realmen-
te te traga prazer e até se reunir com 
amigos para momentos de diver-
são. O corpo e a mente agradecem!

Nada de ficar parado! A energia do mês 
pede movimento e exploração. Ativi-
dades ao ar livre, esportes dinâmicos e 
experiências novas podem renovar sua 
vitalidade. Se quiser algo diferente, que 
tal experimentar um esporte radical ou 
uma prática que desafie seus limites? 

A constância será sua maior alia-
da neste mês. Com o Sol em Touro 
favorecendo a disciplina e o pro-
gresso gradual, este é um excelen-
te período para aprimorar hábitos 
saudáveis. Alimentação equilibrada, 
sono regulado e exercícios modera-
dos trarão um bem-estar duradouro.

Sua sensibilidade pode estar à flor da 
pele este mês, e isso exige um olhar 
mais carinhoso para si mesmo. Reser-
ve momentos para descansar, meditar 
ou simplesmente estar perto de quem 
ama. O equilíbrio emocional será 
tão importante quanto o físico para 
atravessar esse período com leveza.

Diminua o ritmo e permita-se rela-
xar! As pressões do dia a dia podem 
pesar, e este mês pede um olhar mais 
atento ao seu equilíbrio emocional. 
Práticas como meditação, respiração 
consciente e momentos de lazer se-
rão essenciais para manter sua ener-
gia em alta sem se sobrecarregar.

A Lua Minguante em Aquário no dia 
20 traz uma oportunidade para aliviar 
o peso do dia a dia. Que tal experi-
mentar novas formas de relaxamento? 
Técnicas como aromaterapia, banhos 
energéticos ou até mudanças na rotina 
de exercícios podem trazer mais equilí-
brio. Pequenos ajustes na alimentação e 
na qualidade do sono também terão um 
impacto poderoso na sua disposição.

Mercúrio saindo da retrogradação traz 
um suspiro de alívio mental. Se os úl-
timos tempos estavam cheios de in-
certezas, agora você pode tomar deci-
sões com mais clareza. Para manter a 
mente tranquila e organizada, que tal 
começar um diário, praticar medita-
ção ou simplesmente reservar um tem-
po para refletir sobre suas prioridades? 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Com Mercúrio finalmente em movi-
mento direto, sua mente clareia e suas 
metas pessoais ganham força. Se hou-
ve algo que você adiou nos últimos 
tempos — como um hobby, um projeto 
criativo ou até uma nova rotina de exer-
cícios — é hora de retomar! Priorize 
atividades que reacendam sua chama 
interior e tragam leveza para os dias.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Chega de mal-entendidos! Com Vênus 
em movimento direto, o clima nos re-
lacionamentos se torna mais fluido. Se 
houve ruídos na comunicação, este é o 
momento de esclarecer tudo com deli-
cadeza e empatia. Conversas sinceras, 
sem pressa ou julgamentos, podem for-
talecer laços e trazer mais cumplicidade.

Se sentir preso a uma rotina des-
gastante? A energia de Marte em 
Leão o impulsiona a buscar ativi-
dades que revitalizem sua mente e 
seu corpo. Caminhadas ao ar livre, 
dança ou um novo hobby esportivo 
podem renovar sua energia e melho-
rar seu foco nas ambições pessoais.

Em Cartaz

Essa aventura apresenta Elio, um menino 
apaixonado pelo espaço, com uma imagina-
ção fértil e uma grande obsessão por aliení-
genas. Quando ele se vê transportado, sem 
querer, para o Comuniverso, uma organiza-
ção interplanetária que abriga representan-
tes de galáxias de todo o universo, Elio entra 
sem hesitar nessa missão épica. Identificado 
erroneamente como o embaixador da Terra 
no universo e sem nenhum preparo para esse 
tipo de pressão...

Como Treinar 
o seu Dragão
Gênero: Aventura
Classificação: 12 Anos

Missão 
Impossível: 
O Acerto Final
Gênero: Ação
Classificação: 14 Anos

Estreia: 19.06.2025

Lilo e Stitch 
(2025)
Gênero: Familia
Classificação: 10 Anos

F1 - o filme 
Gênero: Ação 
Classificação: 12 Anos

Diário de uma 
Paixão
Gênero: Romance
Classificação: 14 Anos

Bailarina - Do Universo 
de John Wick
Gênero: Ação 
Classificação: 18 Anos

INGREDIENTES 

medida copo de requeijão
1/2 copo de óleo
1 copo de leite
1 lata de milho verde com a água
3 ovos
1 e 1/2 copo de açúcar
1 copo de milharina
1 colher de fermento em pó

MODO DE PREPARO
 
Em uma vasilha, misture a farinha, 
a margarina, o ovo, o sal e o vina-
gre. Amasse bem até a massa obter 
uma massa homogênea. 
Envolva a massa em papel filme 
ou saco plástico e leve à geladeira 
por 30 minutos. Abra a massa com 
o rolo em uma superfície plana e 
enfarinhada, corte-a em 20 peda-
ços, distribua o recheio, feche os 
pastéis e pincele com a gema. Asse 
em forno médio (180° C), preaque-
cido, por 40 minutos

Culinária

O curso de Portaria e Recepção ofereci-
do gratuitamente pelos Centros de Capa-
citação Profissional e Lazer de Barueri é 
uma excelente oportunidade para quem 
deseja ingressar no mercado de trabalho 
com qualificação e preparo. Com aulas 
teóricas e práticas, o curso capacita os 
alunos para atuarem com excelência em 
portarias residenciais, comerciais e cor-
porativas, além de recepções em diver-
sos tipos de estabelecimentos. Ao longo 
do curso, os participantes desenvolvem 
habilidades como atendimento ao públi-
co, controle de acesso, postura profis-
sional e comunicação eficaz. Essa for-
mação é ideal para quem busca adquirir 
uma profissão valorizada, com alta de-
manda e possibilidade de atuação ime-
diata. Além de promover o crescimento 
profissional, o curso também fortalece a 

responsabilidade e o comprometimento 
dos alunos com o ambiente de traba-
lho. O curso de Portaria e Recepção é 
acessível a pessoas de diferentes ida-
des, sendo uma alternativa prática para 
quem deseja ingressar no mercado de 
trabalho. Oferecido de forma totalmen-
te gratuita, o curso faz parte das mais de 
trinta opções de qualificação disponibi-
lizadas pelos CCPLs, que são mantidos 
pela Prefeitura Municipal de Barueri, 
por meio da Secretaria de Desenvol-
vimento e Assistência Social – SADS. 
Os Centros de Capacitação Profissional 
e Lazer de Barueri têm como missão 
ampliar as oportunidades para os mora-
dores da cidade, promovendo inclusão, 
cidadania e desenvolvimento.
Escolha a unidade mais próxima de 
você e matricule-se já!

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66, Engenho 
Novo, Barueri-SP. Tel. / WhatsApp: 
(11) 4382-8358 ou 4382-8360

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534, Parque dos Camargos, 
Barueri-SP. Tel. / WhatsApp: (11) 4382-
7285 ou 4382-7239

CCPL HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, Parque Impe-
rial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, Par-
que Imperial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n, Jardim Flórida / 
Califórnia, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310, Jardim Paraíso, Barue-
ri-SP. Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257, Jardim 
Mutinga, Barueri-SP
Tel. / WhatsApp: (11) 4208-5277

Centros de Capacitação Profissional e Lazer de Barueri 
oferecem curso gratuito de Portaria e Recepção

EDUCACIONAL

Barueri abre Mês do Meio Ambiente 
com soltura de aves silvestres 
no Parque da Juventude

Em 5 de junho, data na qual se celebra 
o Dia Mundial do Meio Ambiente, Ba-
rueri realizou a soltura de 23 periqui-
tões-maracanã (Psittacara leucophthal-
mus) no Parque da Juventude. A ação 
foi organizada pela equipe do Centro de 
Triagem de Animais Silvestres (Cetas), 
órgão vinculado à Secretaria de Recur-
sos Naturais e Meio Ambiente (Sema), e 
contou com a presença do prefeito Beto 
Piteri, autoridades municipais e servido-
res da área ambiental.  Além do caráter 
simbólico, a soltura das aves marcou o 
início de um mês todo voltado ao meio 
ambiente e evidenciou o trabalho de 
recuperação e reabilitação realizado 
pelo Cetas com animais que chegam ao 
centro por diversos motivos: resgates, 
denúncias de maus-tratos, atropela-
mentos ou encaminhamentos da Polícia 
Ambiental. De acordo com a bióloga e 
gestora do Cetas, Erika Sayuri Kaihara, 
os periquitões soltos haviam chegado ao 

centro ainda filhotes. “Esses animais fo-
ram resgatados durante a temporada de 
reprodução. Muitos foram encontrados 
separados dos pais, e por isso foram tra-
zidos de cidades da região como Cotia, 
Jandira, Santana de Parnaíba e Itapevi. 
Após cerca de cinco meses de reabili-
tação, eles agora já estão prontos para 
retornar à natureza”, explicou. Erika 
também aproveitou para alertar sobre a 
crescente interferência humana que, em-
bora bem-intencionada, pode prejudicar 
a vida silvestre. 
“O número de animais silvestres res-
gatados aumentou, e muitas vezes sem 
necessidade. As pessoas acham que 
o lugar dos animais não é na cidade e, 
por isso, retiram até os que já estavam 
perfeitamente adaptados. Esses animais 
convivem conosco, vivem em telhados, 
em áreas urbanas. Eles se adaptam mui-
to melhor à presença humana do que nós 
à deles”, reforçou. 

Elio

Portaria e Recepção é um curso que aprimora a comunicação, fortalece a postura 
profissional e gera confiança para atuar no mercado de trabalho

Pastel de forno
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